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Творчество новаторов—
на службу новой пятилетке

Великому вождю народов
Генералиссимусу Советского Союза

Иосифу Виссарионовичу С ТАЛ И Н У

Технический прогресс— одна из ос
новных задач новой сталинской пяти
летки. Партия и правительство при
зывают советский народ мобилизовать 
все спои творческие силы, инициати
ву, богатейший опыт и знания для 
того, чтобы неустанно двигать техни
ку вперёд. На основе технического 
прогресса должно быть обеспечено 
успешное осуществление заданий но
вой пятилетки, должны быть дости
гнуты дальнейший рост моіуіцества 
нашего государства, повышение мате
риального благосостояния советского 
народа.

Одним из важнейших звеньев в 
борьбе за технический прогресс яв 
ляется творчество изобретателей и
рационализаторов. В годы довоенных 
сталинских пятилеток и в годы Оте
чественной войны это творчество
сыграло большую роль. Имена мно
гих изобретателен и рационализато
ров— инженеров, техников, рабочих—  
известны всей стране. Лучшие из 
них удостоены высокого звания лау
реата Сталинской премии.

Новая ияти.гетка открывает еше
больший простор для плодотворной 
деятельности паіпих изобретателей и 
рационализаторов. Механизация трудо
ёмких процессов, замена остродефи
цитных материалов, всемерное убы
стрение технологических процессов, 
сокращение производственного цикла, 
лучшее использование мощностей обо
рудования— все эти вопросы, непо
средственно связанные с борьбой за 
новую пятилетку, являются боевой, 
конкретной программой для наших 
изобретателей и рационализаторов.

Воодушевлённые величественным 
планом новой пятилетки, изобретатели 
и рационализаторы пытливо и на
стойчиво ищут новых путей в техни
ке. на производстве. Многие из них 
внесли уже свой первый вклад в 
дело успешного осуществления новой 
пятилетки.

На Тбилисском па^овозо-вагопоре- 
монтнем ѳаво-де имени Сталина недав
но состоялась конференция изобрета
телей п рационализаторов. Передови
ки, каждый из которых дал заводу 
не менее 15 тысяч рублей годовой 
экономии, были награждены почёт
ными грамотами. Участники конфе
ренции обменялись творческим опы
том. ознакомились с новыми конкрет
ными требованиями завода и в свою 
очередь пред'явили руководству заво
да обоснованный счёт на лучшую 
постановку технико -  рационализатор
ской работы.

Важным событием в практике ра
боты предприятий лёгкой промыш
ленности Грузии является предложе
ние группы инжеперпв Тбилисского 
кожевенного завода X; 1. Это— метод 
сух ото дубления кож. Он резко сокра
щает производственный никл обработ
ки кож, увеличивает выход продук
ции и повышает её качество. Завод 
уже перешёл на этот метод работы, 
благодаря чему полностью высвободил 
третью смену в дубильном пехе, вы
полняет ежедневные задания в сред
нем на ИГ)— 120 процентов и гото
вится завершить план 1916 года к 
XXIX годовщине Великого Октября.

С большим уважением отзываются 
строители Храме кой ГЭС о рациона
лизаторской работе тов. Федорпнова 
руководителя стахановской бригады 
арматурщиков. Но его предложению 
дефицитный лесоматериал, необходи
мый для установки железобетонных 
колец арматуры, был заменён метал
лом с последующим многократным 
использованием этого металла. Благо

даря этому была достигнута большая 
экономия лесоматериалов и сильно 
іфодвпнуты вперёд работы на одном 
из важнейших участков стройки.

На Тбилисском машиностроительном 
заводе им. Орджоникидзе с начала 
года поступило 15 предложений, из 
которых 13 приняты. В жизнь уже 
внедрены 12 предложений. Кузнец 
т. Амиргулов, например, внес предло
жение, дающее годовую экономию в 
32 .633  рубля.

Свыше 60  предложений поступило 
с начала 1946 года на рудниках 
Чиатура. Среди них есть и такие, 
которые дают сотни тысяч рублей 
годовой экономии, как, наиримео, 
предложение инженеров тт. Какаба- 
дэе и Сагинлдзе, позволяющее увели
чить выход первосортной марганцевой 
руды.

Успех творчества изобретателей п 
рационализаторов зависит во многом 
от того, какое внимание уделяют 
этому партийные, хозяйственные и 
профсоюзные организации, от того, 
какие условия создаются для плодо
творной технико-рационализаторской 
работы на производстве. Первостепен
ное значение имеют быстрое и чёт
кое рассмотрение принятых предложе
ний и их реализация.

Бюро Ленинского райкома ТО КП(б) 
Грузии обсуждало около двух месяцев 
назад вопрос о работе с изобретателя
ми и рационализаторами на машино
строительном заводе им. 26 комисса
ров. Это— старый завод. Здесь немало 
рационализаторов, внесших за годы 
своей работы много пенных предло
жений. По в первой половине этого 
года работу с рационализаторами и 
изобретателями на заводе ослабили. 
Выполнение предложений тормозилось. 
Не проявила должной инициативы и 
ответственная за этот участок инже
нер тов. Лжулабпшвили. Гайком пар
тии иодчецшгул в своем решении от
ветственность партийной организации 
завода за иод’ём технико-рационали
заторской работы, обязал её система
тически заниматься этим важнейшим 
вопросом. Недавно райком проверил, 
как выполняется его решение завод
ской партийной организацией. Па за
воде работа с изобретателями и ра
ционализаторами усилилась.

Это— поучительный пример. Борьба 
за технический прогресс, за внедре
ние передовых изобретательско-рацио
нализаторских предложений— это за
дача общепартийная, общегосудар
ственная. Партийные, хозяйственные, 
профсоюзные организации обязаны 
всемерпо помогать новаторам произ
водства, преодолевать малейшие про
явления косности, бюрократизма и 
рутины. со всей большевистской 
страстностью бороться за внедрение 
в жизнь технических новшеств, цен
ных предложений. Коммунисты и 
комсомольцы обязаны быть передовы
ми носителями п проводниками ^техни
ческого прогресса, являя собой при
мер самоотверженной, настойчивой 
борьбы за новую технику.

Вступая во Всесоюзное социалисти
ческое соревнование за выполнение и 
перевыполнение новой и я т т е т к и , _ 
коллективы предприятий и новостроек \ 
взяли на себя и обязательства, на- ' 
правленные на дальнейший под-см | 
технико-рационалпзаторской работы, 
внедрение новых ценных предложений 
изобретателей и рационализаторов.

Все эти обязательства должны 
быть выполнены. Это будет серьёзным 
подспорьем в борьбе за технический 
прогресс, за новую пятилетку.

В П р езидиум е  Верховного  Совета СССР
Президиум Верховного Совета ОООР принял решение о перенесении грека 

созыва в т о р о й  с е с с и и  Верховного Совета Союза Советских Социмчгпюче- 
СК.ИХ Республик, с  20  сентября на 15 октября 1946 г о д а .

Прибытие тов. В. М. Молотова в Париж
5 сентября в Париж из Москвы тгрийыл глава Советской делегации на 

Парижской Мирной Конференции, Министр Иностранных Дел іллА  
тов. В. М. Молотов. (ТАСС).

П О С Л Е Д Н И Е  И З В Е С Т И Я

НОТА США Ю ГОСЛАВСКОМУ 
ПРАВИТЕЛЬСТВУ

ВАШ ИНГТОН. 3 сентября. (ТАСС). 
Исполняющий обязанности государ
ственного секретаря Клейтон вручил 
ю гославскому поверенному в делах 
М акедо ноту правительства США.

П редставитель государственного д е
п ар там ен т  Уайт зачитал корреспонден
там текст американской ноты Ю госла
вии, в которой американское прави
тельство отрицает тот факт, что воору
женные самолеты умышленно наруш а
ли югославскую границу.

В ноте говорится, что правительство 
США было радо получить заверения, ; 
которые содерж ались в ноте маршала 
Тито от 31 августа, и Приветствовало 
бы соглашение по вопросу о сигналах і 
для самолетов. Нота требует, чтобы і 
ю гославское правительство выплатило 
возмещение семьям погибших амери
канских летчиков.

ЗА Я В ЛЕН И Е 
ВОЕННОГО М И НИСТЕРСТВА США

ВА Ш И Н ГТО Н , 4 сентября. (ТАСС). 
Военное министерство" США заявило. ; 
что 10 сентября в Соединенные Ш таты | 
прибудет английский фельдмарш ал 
Монтгомери и по приглашению Эйзеи- , 
хаѵэра совершит поездку с целью ос- ; 
мотра военных сооружений американ- ' 
ской армии. Монтгомери оставит Со- і 
единенные Ш таты 19 сентября.

ЗАБАСТОВКИ В КАН АДЕ
ОТТАВА, 5 сентября. (ТАСС). По со

общениям печати, в настоящее время в 
Канаде бастую т 50 тысяч рабочих, и, 
кроме того, большое количество рабо
чих угрож ает забастовкой в случае, е с 
ли не будут удовлетворены их требо
вания.

Бастую щ ие рабочие резиновой, элек
трической. текстильной и сталелитейной 
промышленности требуют главным об
разом повышения заработной платы и 
сокращ ения продолжительности рабоче
го дня.

Промышленный комитет, созданный 
палатой обіцнн. после 4-недельных по
пыток урегулировать конфликты заявил, 
что он не нашел никакого решения.

К РУ П Н Ы Е  ВОЛНЕНИ Я В БОМ БЕЕ

Л О Н Д О Н , 5 сентября. (ТАСС). Л он
донское радио передает: Сегодня в Бом- 
бее имели место новые волнения. На 
улицах города действую т многочислен
ные полицейские и воинские патрули. 
ГІо официальным данным, за последние 
шесть часов было убито 4 и ранено 32 
человека. Всего с 1 сентября в Бомбее 
было убито 177 человек н 550 ранено. 
Арестовано 1.400 человек. В предме
стьях Бомбея для «их создан особый 
временный лагерь.

Прошлой ночью и утром были отме
чены новые столкновения меж ду инду
сами и мусульманами в К алькутте. Р а 
нено 9 человек. Английские и индий
ские войска на броневиках и грузовых 
машинах патрулирую т район, где проис
ходят волнения.

Первое Всесоюзное совещание ак
тива работников промышленности 
строительных материалов СССР шлет 
Вам, великому вождю, вдохновителю 
и организатору всемирно-исторических 
побед народов Советского Союза, го
рячо любимому отцу и другу, боль
шевистский пламенный привет.

Под Вапшм руководством в годы 
мирного социалистического строитель
ства народы СССР осуществили три 
сталинские пятилетки, превратив на- 

I т у  отсталую страну в могущсствен- 
і ную передовую индустриальную дер

ж аву ц подготовив материальные воз
можности для победы в войне.

I В годы Великой Отечественной вой- 
| пы иод Вашим водительством герои- 
• ческие пароды и вооруженные силы 

Советского Союза одержали великую 
победу над злейшими врагами всего 
прогрессивного человечества— гитле
ровской Германией и империалистиче
ской Японией. Из самой жестокой и 
тяжелой из всех войн, когда-либо пе- 

I режитых в истории нашей • Родины, 
Советское государство вышло крепким 
и могучим.

Всеми своими победами народы 
СССР обязаны Вашей, товарищ Сталин, 
мудрой и дальновидной политике, 
Вашему полководческому гению. Ва
шему непосредственному руководству 
всеми областями жизни Советской 
страны.

Сейчас народы Советского Союза, 
приступив к прерванному войной 
мирному созидательному труду, под 
руководством большевистской партии 
с огромным под’смом выполняют за
кон о пятилетием плане восстановле
ния и развития народного хозяйства 
СССР на 1946— 1950 гг. Выполняя 
пятилетку, мы следуем Вашим исто
рическим указаниям в речи на пред
выборном собрании избирателей Сталин
ского избирательного округа г. Мос
квы 9 февраля 1946 года.

Работники промышленности строи
тельных материалов СССР ясно пони
мают всю глубину ответственности, 
которая лежит на нас, за успешное 
выполнение нового пятилетнего пла
на, за полное удовлетворение по
требностей народного хозяйства в 
строительных материалах.

Рабочие и работницы, инженеры, 
техники и служащие промышленно
сти строительных материалов СССР с 
большим воодушевлением восприняли 
подписанное Вами, товарищ Сталин, 
постановление Совета Министров 
СССР от 31 июля 1916 г. «О мерах 
по обеспечению выполнения плана 
производства Министерства промыш
ленности строительных материалов 
СССР в 1946 году и подготовке к 
работе в 1947 году». Мы рассматри
ваем это постановление как новое, 
яркое проявление заботы большевист
ской партии и ее ЦК. советского 
правительства и лично Вашей о про
мышленности строительных материа
лов и ее работниках и принимаем 
его как боевую программу всей на
шей работы.

Паша промышленность в большом 
долгу перед страной. Об’ем производ
ства важнейших строительных мате
риалов в настоящее время находится 
на низком уровне и не удовлетворяет 
нужд народного хозяйства, а план 
производства длительное время не 
выполнялся.

Для того, чтобы ликвидировать от
ставание промышленности строймате
риалов и выполнить поставленные 
перед нами задачи, нам предстоит 
упорная и напряженная борьба за 
создание устойчивости в работе и 
дальнейшее оздоровление промышлен
ности строительных материалов, за 
улучшение шяшыюівания мощностей, 
ликвидацию аварий и простоев, за 
повышение производительности труда, 
снижение себестоимости и улучшение 
качества продукции, за создание по
стоянных квалифицированных кадров 
рабочих, инженеров и техников, за 
широкое развитие стахановского дви
жения, за установление строгой тех
нологической дисциплины и повыше
ние производственно-технической куль
туры на наших предприятиях.

Ка созванном Министерством пер
вом Всесоюзном совещании актива 
работников промышленности строи
тельных материалов СССР мы, рабо
чие-стахановцы, инженеры, техники, 
руководители и научные работники, 
следуя указаниям постановления Со
вета Министров СССР, на основе раз
вернутой большевистской критпки и 
самокритики вскрыли серьезные не
достатки нашей работы, выявили ре
сурсы и возможности для улучшения 
работы промышленности и для се 
под’ема.

У пас есть передовые рабочие-ста
хановцы, новаторы производства. Об
жигалы тт. Рожков, Киреев и Шара
бан повысили производительность 
вращающихся цементных печей; ма
стера фуркисты и стекловары тт. Ка
расев, Харитонов и Касаткин достиг
ли высокого с’ема стекломассы и по
высили скорость вытягивания стекла; 
прессовщица т. Полегаева резко уве
личила выработку керамических из
делий; стахановка толе-рубероидпого 
завода т. Иванова добилась высокой 
выработки мягкой кровля; взварщик 
кирпичного завода т. Мазов значи
тельно повысил с'ем кирпича.

Однако стахановцев у нас еще 
не много. Выполняя .Ваши указания, 
мы будем множить ряды стахановцев 
на основе развертывания массового 
социалистического соревнования.

От имени 280 тысяч рабочих, ин
женеров, техников, служащих и ру
ководителей промышленности строи
тельных материалов СССР мы обеща
ем Вам, наш родной товарищ Сталин, 
что будем неустанно, на основе боль
шевистской самокритики, вскрывать 
и искоренять все имеющиеся в нашей 
работе недостатки, бороться за пол
ную ликвидацию отставания нашей 
промышленности, за то, чтобы выве
сти се в ряды передовых отраслей 
тяжелой индустрии.

Мы обещаем в оставшиеся до кон
ца года месяцы покрыть недовыпол
нение плана первого квартала, выпол
нить план 1946 года, приложить все 
силы к его перевыполнению и хоро
шо подготовиться к выполнению по
вышенных заданий на 1947 год. Мы 
понимаем, что для успешного реше
ния этой задачи необходимо основа
тельно подготовиться к зиме, создать 
надежные запасы сырья и топлива и 
приспособить карьеры и все горноруд
ное хозяйство к работе в зимних ус
ловиях. Эта работа до сих пор про
текает неудовлетворительно. Поэтому [ 
мы мобилизуем все силы п средства 
для улучшения подготовки к зиме.

Мы обязуемся по-большевистски, 
по-сталински бороться за. выполнение 
и перевыполнение пятилетнего плана 
восстановления и развития промыш
ленности строительных материалов, за 
то, чтобы наше народное хозяйство 
получало все больше и больше высо
кокачественных цемента, стекла, кир
пича, извести, черепицы, шифера, 
толя, рубероида, радиаторов и других 
строительных материалов, стандартных 
домов, за то, чтобы непрерывно по
вышался материальный и культурный 
уровень жизни парода и крепло мо
гущество нашей Родины. Для успеха 
дела мы в' своей работе будем осу
ществлять Ваши, товарищ Сталин, 
иотошчеокио «шесть у с л о в и й » .

Вы, товарищ Сталин, учите пас, 
что план не сводится к  перечню 
цифр и заданий, что «производствен
ный план есть живая и практическая 
деятельность миллионов людей» и 
что «реальность нашей программы—  
это живые люди».

Это обязывает пас к  тому, чтобы 
уделять значительно больше внима
ния людям, кадрам, неустанно за
ботиться об улучшении их материаль
но-бытовых условий жизни, повы
шать их квалификацию, развертывать 
их творческую инициативу и самодея
тельность масс.

Мы взвесили свои силы и полны 
уверенности в том, что можем успеш
но справиться с поставленными перед 
нами задачами, цожем выполнить и 
перевыполнить п яти л ети й  план.

Мы зпаем, что Вы, товарищ Сталин, 
уделяете сейчас особое внимание 
внедрению таких эффективных ви
дов стройматериалов, как пустотелый 
и облицовочный кирпич, черепица, 
гипс, облицовочные плитки и т. д., 
и жилищному строительству, и мы 
обещаем Вам приложить все силы к 
тому, чтобы построить предприятия и 
освоить выпуск этих видов стройма
териалов.

Давая эти обещания, мы помним, 
пак Вы говорили: «Слово большевика 
— серьезное слово, большевики при
выкли выполнять обещание, которое 
они дают». Поэтому мы, работники 
промышленности строительных мате
риалов СССР, хорошо понимая всю 
серьезность данных нами обещаний, 
не пожалеем сил и труда для их 
выполнения.

Ваша, товарищ Сталин, отцовская 
любовь к миллионам простых совет
ских людей, Ваш неустанный труд и 
заботы о счастье народа, о величии, 
славе и могуществе нашей Родины 
цементируют советских людей в один 
великий дружный коллектив строите
лен коммунистического общества и 
вдохновляют пх на трудовые подвиги.

От имени всех рабочих, инженеров, 
техников, служащих и руководителей 
промышленности строительных мате
риалов СССР мы от всей души шлем 
Вам, наш отец, вождь и учитель, 
пожелания долгих лет жизни и добро
го здоровья.

Под Вашим мудрым водительством 
народы Советского Союза идут и при
дут к  полной победе коммунизма в 
нашей стране.

Да здравствуют героические пароды 
СССР!

Да здравствуют победоносные во
оруженные силы Советского Союза!

Да здравствует наше родпое Совет
ское правительство— Совет Министров
СССР!

Да здравствует великая большеви
стская партия и ее Центральный Ко
митет!

Слава нашему мудрому, горячо 
любимому великому Сталину!

Принято единогласно 31 августа 
1946 г . на первом Всесоюзном со
вещании актива работников про
мышленности строительных мате
риалов СССР.

В Совете Безопасности

Годовая норма выполнена досрочно
Па Тбилисском парово.ю-вагопоре- 

монтном заводе имени Сталина— 1.222  
стахановца. Подписывая письмо же- 
ле.шодорожнпков товарищу Сталину, 
многие стахановцы завода вшли на 
себя обязательства выполнить пятилет
ии й план в 3— 4 года.

130 стахшошшв уже щ.гшктгли го
довую норму за 6 месяцев- Среди

них —  знатные люди завода: котель
щик Гецадяе, токарь - многостаночник 
Мам.ггейптили, кузнец Илуридзе, свар
щик Надирадзе.

Выполнили свой готовой п.тал и мо
лотые стахановцы С. За-ридое. Г. Су- 
хиашвили. В. Иорданидзе, 111. Кае умов, 
И. Ичюитндэо и другие.

Н ЬЮ -Й О РК , 4 сентября. (Спец. 
корр. ТАСС). Вчера на заседании Со
вета Безопасности продолж алось обсу
ждение вопроса о включении в повест
ку дия Совета заявления Украинской 
ССР по поводу действий греческого 
правительства, создающих угрозу миру 
и безопасности на Балканах. На преды
дущ ем заседании Совета 30 августа 
английский представитель Кадоган при 
поддерж ке голландца ваи Клеффенса, 
австралийца Х эзлака и бразильца Вел- 
лозо пытался не допустить обсуждения 
украинского заявления, выставив возра
жение против «формы» заявления 
Украины.

Открывая заседание Совета, предсе
датель Л анге прочел письмо Мануиль- 
ского, который протестует против по
пыток снять обсуждение заявления Со
ветской Украины с повестки дня. Ма- 
нуильекий отмечает, что на его теле
грамму генеральному секретарю  Трюг
ве Л я  от 24 августа, в которой он из
ложил жалобу против Греции, был по
лучен ответ Ли, в котором он инфор
мирует М ануильского о  том, что во
прос будет поставлен на повестку дня 
следую щ его заседания Совета. Ма- 
нуильокнй указывает, что в результате 
ответа Трюгве Ли он покинул П ариж 
скую  Конференцию и выехал в Нью- 
Йорк, чтобы изложить позицию Украи
ны. В письме далее отмечается, что 
29 и 30 августа представители Англин 
и Голландии внесли предложение не 
включать украинское заявление в по
вестку дня. В письме указывается, что 
Мануильский прибыл в Нью-Йорк с 
целью обосновать заявление правитель
ства УССР Право на это основывается 
не только на статье 35-й Устава О б’е- 
диненных наций и 37-й статье правил 
процедуры Совета Безопасности, но и 
яа всей его  практике. В письме Ма
нуильского говорится, что представите
ли Англии и Голландии стремятся лик
видировать ст 35-ю Устава, которую 
приняли на Конференции в Сан-Фран
циско представители 51 страны. Стрем
ление представителей этих стран нару
шить Устав имеет целью предотвратить 
обсуждение греческого вопроса и во
проса о  присутствии английских войск 
в Греции. В письме указывается, что, 
основываясь на этих соображениях, 
Украина не может не протестовать про
тив попытки предотвратить изложение 
ее точки зрения. Эта попытка нару
шает ст. 35-ю Устава и наносит серь
езный ущ ерб престижу и достоинству 
Объединенных наций.

После того, как Ланге закончил чте
ние письма М ануильского, представи
тель США Джонсон выступил с заяв
лением, в котором он высказался за 
включение заявления Украины в по
вестку дня Совета. П оддерживая право 
Украины быть выслушанной, Джонсон, 
однако, косвенно пытался отвергнуть 
содерж ащ иеся в заявлении аргументы.

Мексиканский представитель Нерво 
такж е вы сказался за включение украин
ского заявления в повестку дня Сове
та. Он заявил, что, по мнению М екси
ки. Совет Безопасности не имеет права 
или полномочий не допускать к столу 
Совета государства, которые представ
ляют жалобу в соответствии со ст. 
35-й Устава только на том основании, 
что жалоба не отвечает некоторым тех
ническим требованиям, или даж е на 
том основании, что жалоба недостаточ
но подкреплена.

Выступивший затем Громыко настой
чиво призывал Совет Безопасности не- 
медленно рассмотреть заявление Совет
ской Украины. Громыко заявил, что 
заявление Украины заслуж ивает вклю
чения в повестку дня Совета, так как 
положение в Греции чревато серьезны 
ми последствиями и представляет яв
ную угрозу мира на Балканах. Громыко 
сказал, что заявление Советской 
Украины предупреж дает Совет Безопас
ности об этой опасности. С момента 
своего создания Совет Безопасности 
вынужден второй раз рассматривать 
положение в Греции. Громыко подчер
кнул, что политические события в Гре
ции имеют опасный характер. Греческие 
отряды непрерывно организуют налеты 
на албанскую территорию, нанося зна
чительные лю дские потери и мате
риальный ущерб Албании. Официаль
ные сообщения показывают, что коли
чество греческих нападений на границу 
и число провокаций непрерывно возра
стает. Как сообщило албанское прави
тельство, в течение первых трех меся
цев этого года имело место восемь 
греческих провокаций на албанской 
границе. В апреле и мае таких нападе
ний произошло 26. Греческие власти 
продолжают провокации. По странному 
совпадению, их число значительно уве- 
лнчнлось в івяэи  с подготовкой к П а
рижской Миірной Конференции. Как 
напомнил Громыко, Бевнн заяви а 
4 февраля, что он готов вести перего
воры со всеми государствами, гранича
щими с Грецией, с целью предотвра
тить пограничные инциденты в то вре
мя, пока Англия, является ответствен
ной за поддержание порядка в Греции, 
и использовать английское влияние на 
греческое правительство, чтобы пре
дотвратить пограничные инциденты. О д
нако, после заявления Бенина полож е
ние резко ухудшилось.

Громыко сказал , что он хотел бы 
привлечь внимание Совета и, в  особен
ности, делегатов Англии и Голландии 
к тому факту, что пограничные инци
денты представляют собой серьезные 
провокации, которые угрожаю т миру 
Если Об’единенные нации займут пози
цию пассивного наблю дателя, это лишь 
ухудш ит положение, и Балканы могут 
стать рассадникам не только серьез
ных политических трудностей, но и 
войны. У казав, что нынешнее прави
тельство в Греции имеет агрессивные 
намерения против Албании, Громыко 
привел выдержки из заявлений, сде
ланных недавно Цалдарисом и другими 
членами греческой делегации в Пари
же. Греческая пресса организовала ига
рскую  кампанию против Албании, тре
буя присоединения к Греции албанских 
территорий. Греческие правящие круги 
заявили, что Греция находится в состо

янии войны с Албанией, хотя Албания 
никогда не об’являла войны Греции. 
Греческое правительство пренебрегает 
различием между албанскими Квислин
гами, которые помогали фашистам, и 
албанским народом, который непрерыв
но боролся на стороне союзников. Ал
банское движение сопротивления ско
вывало от трех до пяти отборных гер
манских дивизий, которые в противном 
случае могли бы быть использованы 
против Греции.

Отметив факты угнетения в Северной 
Греции лиц не греческой национально
сти, Громыко сказал, что некоторые 
правительства считают такое положение 
нормальным, однако Советское прави
тельство считает, что такое националь
ное угнетение лиш ь увеличивает опас
ность войны на Балканах, повышая на
пряженность в отношениях между Тре
пней и соседними странами, к которым 
эти национальные меньшинства принад
леж ат. Громыко заявил, что нельзя 
безучастно смотреть на такую полити
ку греческих правящих кругов. Разве 
этот вопрос не заслуж ивает рассмотре
ния Советам?

После того, как  эта часть речи Гро
мыко была переведена на французский 
язык, но еше не была переведена на 
английский, австралиец Хэзлак прервал 
переводчика, заявив, что речь Громыко 
не относится к обсуждаемому вопросу.

Однако попытка Хэзлака сорвать 
выступление Громыко провалилась. 
После того, как Л анге заявил, что 
речь Громыко имеет прямое отношение 
к обсуждаемому вопросу, Громыко про
должил свое выступление. Он сказал, 
что антидемократические элементы Гре
ции направляют основные усилия про* 
тнв демократических сил, защищавших 
Грецию против Германии. Нынешний 
греческий режим установил жестокий 
террор и угнетение всех демократиче
ских сил Греции. Приведя факты и 
цифры, характеризующие размах анти
демократического террора в Греции, 
Громыко заявил, что господство фа
шистских элементов в Греции стимули
рует провокационные действия, направ
ленные против соседей Греции. Совет 
не может игнорировать такую  ситуа
цию, так как она не является внутреи- 
і им вопросом и вследствие того, что 
политика греческого правительства на
травлена на захват иностранных терри
торий и угрожает миру на Балканском 
полуострове. Поведение греческой де
легации на Парижской Конференции 
показывает, что греческое правитель
ство ухудш ает положение на Балканах. 
Такая ситуация в Греции и такое со
стояние греко-албанских отношений 
оказались возможными только вслед
ствие того, что английские войска про
долж аю т оставаться в Греции.

Громыко указал, что присутствие ан
глийских войск использовалось антиде
мократическими элементами в больших 
масштабах, чем когда-либо раньше, для 
подавления демократии в Греции и для 
подстрекательства правящих классов к 
захвату иностранных земель. Опираясь 
на английские войска профашистские 
банды устраивают погромы, направлен
ные против демократических партий и 
организаций Громыко привел выдержки 
из заявлений греческих и других ино
странных политических лидеров и га
зет, поддерживающих обвинения, вы
двинутые Советской Украиной. Громы
ко отметил, что референдум, проведенный 
в таких условиях, не позволяет грече
скому народу свободно выразить его 
волю. В заключение Громыко заявил, 
что события в Греции представляют 
собой открытое вмешателіютво* ино
странных войск во внутренние дела 
другого государства. При таких усло
виях греческий народ не может свобод
но определить форму своего правления, 
тэк как эти условия в настоящее вре
мя не допускают свободного выраже
ния воли греческого народа. Правящие 
монархистские круги Греции, пришед
шие к власти при поддержке англий
ских войск, заявляю т, что присутствие 
английских войск в Греции необходимо 
для проведения плебисцита. Однако, 
когда возникала необходимость оказа
ния помоши войсками стране, являю 
щейся членом организации Об’единен- 
ных наций, для разрешения вопроса об 
избрании правительства? Если это не 
представляет собой вмешательства во 
внутренние Дела Греции, то что ж е 
тогда является вмешательством?

Громыко заявил, что английские 
войска не помогают греческому народу, 
а содействуют антинародным силам. 
Суверенные права Греции попираются, 
несмотря на заявление о том, что 
английские войска присутствуют в Гре
ция с согласия греческого правитель
ства.

Когда Громыко закончил свою речь, 
французский делегат Пароли выступил 
за включение заявления Украины в 
повестку дня Совета. Однако ван 
Клеффеис выступил с возражениями 
и вновь заявил, что «форма» украин
ского заявления является неудовлетво
рительной. Он предложил приступить к 
голосованию вопроса о том, нужно ли 
ж лю чать  украинское заявление в по
вестку дня Совета. Кадоган поддерж ал 
это предложение.

Египетский делегат Фаузи в краткой 
речи заявил, что Египет стоит за 
включение украинского выявления в 
повестку дня Совета. Хэзлак заявил, 
что, если Совет будет голосовать по 
вопросу о том, нужно ли включать 
украинское заявление в повестку дня, 
Австралия будет принуждена воздер
жаться, или голосовать протир. Хэзлак 
повторил утверждения Кадогана и ван 
Клеффенса о  том, будто заявление Со
ветской Украины не подкреплено ф ак
тами. Китайский представитель Ся за 
явил, что он будет голосовать за 
включение украинского заявления в 
повестку.

После краткой речи китайского деле
гата председатель Л анге призвал чле
нов Совета приступить к голосованию. 
Совет решил оставить заявление Украи
ны в невестке дня своего заседания. 
Следующее заседание назначено на 
4 сентября.

Советские легкоатлеты вернулись 
из Норвегии

7 сентября 1946 года, в 8 чгсов вечера, открывается 

I I I  С’ЕЗД СОВЕТСКИХ ПИСАТЕЛЕЙ ГРУЗИИ.

Порядок дня:

1. О.-чет правления союза советсних писателей Грузии (докладчик 
т. С. Чиновани).

2. Пути развития грузинской соеетсной литературы (докладчик 

т . П. Ш ария).
3 . Организационные вопросы.
С’езд откроется во Дворце писателей (ул . Мачабепи, 13).

В М оскву из столицы Норвегии — 
Осло возвратилась делегация совет
ских легкоатлетов, принимавшая уча
стие в розыгрыше первенства Европы.

Руководитель советской спортивной 
делегации заместитель председателя 
Всесоюзного комитета по делам физ
культуры  и спорта И. И. Никифоров в 
беседе с корреспондентом ТАСС сооб
щил:

— В состязаниях на первенство Е в
ропы, проводившихся 22 — 25 августа, 
как известно, приняли участие спортс
мены 20 стран. Команда СССР была 
представлена 19 легкоатлетами. П обе
дителям, занявшим первые места по 
отдельным видам легкой атлетики, 
присвоено звание чемпиона Европы н 
вручены золотые медали. Спортсмевы, 
завоевавш ие второе и третье места, 
получили серебряные медали, а вышед
шие на четвертые, пятые и шестые — 
бронзовые. Выступления наших спортс
менов ознаменовались подлинным три
умфом: они получили 22 медали — из 
них 6 золотых, 14 серебряных и 2 
бронзовых.

Пяти советским спортсменам, заняв
шим первые места — Е. Сеченовой (бег 
на 100 и 200 метров), Н. Думбадэе 
(метание диска), Т. Севрюковой (тол

кание ядра), К. Маючей (метание ко
пья) и Н. К аракулову (бег на 200 ме
тров) — присвоено звание чемпиона 
Европы 1916 года. Евгения Сеченова 
единственная из всех участников розы
грыша первенства Европы удостоена 
двух золотых медалей.

Больш ого успеха добились такж е за 
нявшее вторые места С. Кузнецов — в 
десятиборье, Д . Горяйнов — в толка
нии ядра и Н. Озолип—в прыжках с 
шестом, Я. Пунько, завоевавший а 
марафонском беге третье место.

Состязания в Осло продемонстриро
вали высокий класс наших легкоатле
тов. Вся норвежская и ш ведская пе
чать была единодушна в отличной 
оценке выступлений советских спортс
менов. После соревнований на первен- 

* ство Европы 29 августа на спортивном 
празднике в гор. Сарпсборге Нина 
Д ум бадзе установила новый мировой 
рекорд в метании диска. Результат 
ее  — 50 метров и 50 сантиметров — 
намного превышает старое достижение.

Все советские легкоатлеты , прибыв
шие из Норвегии, вы езж аю т в Днепро
петровск, где они будут выступать 
на предстоящ ем первенстве СССР. 
(ТАСС).



НА ПАРИЖСКОЙ МИРНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ
Речь югославского делегата  Беблера

ПАРИЖ, 3 сентября. (Спец. корр. 
ТАСС). Комиссия по политическим и 
терри тори альн о  вопросам для Италии 
заслушала сегодня выступление юго
славского делегата Веблера, разобла
чившего захватнические притязания, 
изложенные вчера итальянским пред
ставителем Бонами. Речь югославского 
представителя была подкреплена доку
ментами и географическими картами, 
розданными членам комиссии.

—  Мы подошли вчера к рассмотре
нию вопроса, являющегося, по общему 
мнению, наиболее серьезным в числе 
вопросов, которыми должна занимать
ся наша Конференция, —  начал свою 
речь Беблер.— Этот вопрос усложняют 
Те, кто так  упорно не желает видеть 
и  признавать законные права союзни
цы— Югославии и поддерживают при
тязания вчерашнего агрессора— Ита
лии.

Официальные итальянские аргумен
ты, которые излагал вчера Бономи,
проникнуты агрессивным духом. Италь
янские представители упорно защища
ют свои несправедливые требования, 
защищают их всеми средствами, не
взирая на моральные качества этих
средств. В вопросе об итало-югослав- 
ской границе представители Италии 
строят свои расчеты на неосведомлен
ности тех, кому надлежит вынести ре
шение, а  также на неосведомленности 
общественного мнения.

Население Юллйской Крайны сотня
ми лет ведет борьбу за свои свободу 
и жизнь,— продолжал Беблер,— неис
числимые жертвы пали в этой борьбе 
против владычества немецких феодалов 
и  венецианских патрициев. Эта борь
ба продолжалась после присоединения
Юлийской Крайны к Италии. Па ули- 
пах Триеста я  по всей Юлийской 
Крайне пало от пуль итальянских шо
винистов и полицейских много людей, 
боровшихся за  освобождение своей 
земли.

Теперь итальянские представители
пытаются изобразить вопрос о "Юлий
ской Крайне и Триесте как вопрос, 
затрагивающий само существование
Италии. Искусственное раздувание это
го вопроса, очевидно, рассчитано, с од
ной стороны, на то. чтобы произвести 
определенное давление па Конферен
цию. а, с другой стороны, на то. что
бы отвлечь внимание итальянского на
рода от коренных проблем его суще
ствования и от випонтптков постигшей 
его катастрофы. Политическая аргу
ментация Боиоми сводится к тому, 
чтобы скрыть захватническое агрессив
ное значение итальянских; террито
риальных притязаний.

В своей аргументации Боиоми ссы
лается на статистические сведения 
итальянской переписи народонаселе

ния 1921 г., хотя само итальянское 
правительство неоднократно признава
ло. что эти сведения не заслуживают 
доверия. Представленный итальянской 
делегацией меморандум утверждает, что 
новая пограничная линия, предложен
ная в проекте мпрпого договора, остав
ляет в  Италии лишь каких-нибудь 10 
тысяч югославов. Иа самом деле, даже 
согласно фзльсифинированным резуль
татам переписи 1921 г., новая погра
ничная линия оставляет в Италии 
50 .739  югославов. Извращение истины 
в  захватнических целях характеризует 
все итальянские документы. Авторы 
этих документов хотят захватить как 
можно больше чужой территории под 
какими бы то ни было предлогами, 
без какого бы то ни было учета на
циональной принадлежности населе
ния.

Доводы итальянской делегации 
оставляют тягостное впечатление. Она 
ссылается, например, на необходимость 
отдать Италии всю долину реки Сочи 
н а  том основании, что там будет про
ложена железнодорожная линия между 
Триестом и Австрией. Между тем, в 
течение своего 2 5 -летнего господства 
дад Триестом Италия ничего не сдела
л а  для поднятия его благосостояния. 
Как же не подозревать, что «а заботой 
о благосостоянии Триеста кроются со
ображения совсем другого рода.

К тому же итальянская делегация 
говорит о горнорудных концессиях з  
Истрии, требует расширения триестин
ской территории вплоть до Полы и 
Брионских островов и даже вплоть до 
острова Лоішиіь, который лежит в 
Восточной Истрии. требует восстанов
ления Свободного государства Фи уме 
(Риека), автономии Задра (Зара), де

лает оговорки относительно рыбной 
ловли в Адриатическом море и т. д. 
и  т . п.

Югославская делегация считает, что 
все это свидетельствует о попытках 
Италии окольным® путями вернуть то, 
что она потеряла. Италия уже сейчас 
проводит приготовления для нового 
порабощения Юлийской Крайны. Во 
всех итальянских притязаниях ясно 
выступает образ мыслей захватчиков, 
которые никак не хотят примириться 
е  потерей захваченного и предприни
мают всевозможные маневры, чтобы 
снова прибрать потерянное к  своим 
рукам. Характерно, что эти попытки 
предпринимаются уже сейчас, до того, 
как  Италия заключила мирный до
говор.

Из всего этого явствует следующий

Югославо-итальянская гранила не 
может быть правильно определена в 
зависимости от залежей бокситов, 
угольных шахт и тому подобных фак
торов. Она должпа быть начертана 
единственно на основе отчетливой эт
нической границы, которая, несомнен
но, существует и нашла отражение в 
докладе комиссии экспертов, побывав
шей в Юлийской Крайне. В решении 
Совета Министров Иностранных Дел 
говорилось о том. что границей между 
Югославией и Италией должна быть 
этническая линия, оставляющая мини
мум населения под иностранным гос
подством. Совет Министров имел в ви
ду установить грапнпу, которая ма
ксимально приближалась бы к линии, 
разделяющей компактные этнические 
территории.

Что стало с принципом этнической 
линии, предусматривающим оставление 
минимума жителей под иностранным 
господством? —  спрашивает Беблер.—  
Этот принцип исчез, он был постепен
но, без большого шума, похоронен н 
заменен друтпм принципом— «этниче
ского равновесия». Откуда появился 
этот новый принцип? Кто решил его 
применять? —  Я об этом ничего не 
знаю. Во 'Всяком случае, этот принцип 
существует на деле.

Он сводится к тому, чтобы оста
вить, однако, одинаковое число юго
славов в Италии и итальянцев —  е 
Югославии. Защитники этого нового 
принципа основываются на том, что в 
некоторых городках пстрийского побе
режья проживает значительное число 
іггалъянпев Итальянское население 
этих городков представляет собой изо
лированные островки. окруженные 
компактным югославским населением. 
Это относится и к Триесту, отделенно
му от Италии территорией с югослав
ским населением.

История учит, что городки Истрии, 
в которых сегодня имеется более или 
менее значительное количество италь
янцев, возникли в  качестве колоний 
Венеции. Впоследствии австро-венгер
ское владычество поощряло итальян
ских колонистов, стремясь найти сре
ди них опору против славянского 
большинства страны.

Теория «этнического равновесия» 
имеет своей пелыо оправдать расчле
нение компактной этнической югослав
ской территории. Эта теория служит 
оправданием присоединения чужих 
территорий и денапионализапии корен
ного населения. Эта теория может за
вести очень далеко. Пользуясь ею. Ита
лия могла бы пред’явать свои притя
зания, например, к Франнжи, так  как, 
согласно итальянским сведениям 1927 
года, во Франции проживало 962  ты
сячи итальянцев. Итальянские пересе
ленцы рассеяны по всему миру. Их 
■можно найти и в  Америке и в  Австра
лии; согласно приведенным сведениям, 
в  Австралии их насчитывалось 27  ты
сяч человек, в США —  3 миллиона 
70 6  тысяч, а  во всей Америке—
7 миллионов 674 тысячи. Сторонники 
теории «этнического равновесия» мог
ли бы на этом основании потребовать 
себе американских, бразильских или 
австралийских территорий. Я не имею 
н и  малейшего намерения шутить. Я 
лишь хочу иллюстрировать то, в  чему 
может привести на практике принцип 
«этнического равновесия». Этот прин
цип допускает самые абсурдные реше
ния, которые способны разрушить 
жизнь любому народу на земном шаре.

Представители югославского прави
тельства внесли в Совет Министров 
Иностранных Дел еще в сентябре про
шлого года свои предложения' об ита- 
ло-югославской границе, которые по
коились на принципе этнической гра
ницы. Эти предложения совпадали С 
идеальной линией, разделяющей ком
пактные этнические террігторпи. Одна
ко югославские предложения наголкну- 
лпсь на упорную оппозицию со сторо
ны трех членов Совета Министров 
Иностранных Дел.

Югославией не руководит один 
только дух справедливости. Она, кроме 
того, до крайних пределов миролюби
ва. Она согласилась на иптернапиона- 
лпзаппю Триеста на определенных ус
ловиях для того, чтобы приблизиться 
к точке зрения, которая взяла верх в 
Совете Министров. С теми же миролю
бивым намерениями она предлагает 
ныне новую линию итало-югославской 
границы. Эта линия представляет для 
Югославии тяжелую жертву. Она 
оставляет за  Италией в пограничной 
зоне по крайней, мере 45 .000  жите
лей, говорящих на словенском языке.
И все ж е Югославия, руководствуясь 
своим пеизмеиным миролюбием, согла
шается принять эту линию.

Подавляющее большинство населе
ния Юлийской Крайны— словенского и 
итальянского населения, требующего 
присоединения к Югославии,— задаст 
вопрос: «Разве люди, которым надле
ж ит решить пашу судьбу, глухи, и 
разве у них каменные сердца, что они 
не слышат и не понимают нас?» За 
вами, господа, ответ,— закончил юго
славский делегат свою речь.

После речи Беблера, произнесенной 
на французском языке, председатель 
комиссии Игелянд (Южно-Африканский

Глинский поддержал это возражение. 
Он напомнил, что на Конференции 
приняты три рабочих языка. Почему 
делать исключение для выступления 
югославского представителя?— спраши
вает Вышинский-— Такое предложение 
носит характер дискриминации по от
ношению к югославской делегации. 
Как могут члены комиссии продол
ж ать обсуждать вопрос об итало-юго
славской граннпе. не зная текста юго
славского выступления?

Выптннший отметил, что постановка 
председателем вопросе о переводах ре

времени. если каждый раз спорить о 
том, на какие языки должны быть 
переведены соответствующие речи. Я 
знаю, продолжал Вышинский, что 
некоторые делегации как будто нароч
но стремятся к тому, чтобы Конфе
ренция теряла драгопептгое время. Но 
советская делегация не может сочув
ствовать таким методам п настаивает 
па том, чтобы речь Беблера была 
немедленно переведена на рабочие 
ядыкп Конференции и без всяких 
прений.
' Председателю пришлось снять свое

чи Беблера является неправильной. К предложение, и комиссия продолжала 
тему же, возникает напрасная трата свою работу нормальным порядком.

В экономической комиссии по Р>мынии, 
Болгарии, Венгрии и Финляндии

ПАРИЖ, 3 сентября. (Спец. корр. 
ТАСС). Экономическая комиссия по 
Румынии. Болгарии. Венгрии и Фин
ляндии приступила сегодня к обсужде
нию статьи о восстановлении собствен
ности Об’едпнеипых наций (статья 
24 -я ) проекта мирного договора с Ру
мынией. Комиссия одобрила первые 
три параграфа этой статьи и утвер
дила поправку, предложенную поль
ской делегацией. В соответствии с этой 
поправкой Румыния обязуется восста
новить все законные права и интере
сы Об’единенньтх наций и их граждан 
в Румынии, как они существовали на 
1 сентября 1939 года. Эта статья 
распространяется на собственность 
Польши и ее граждан, вывезенную в 
Румынию в сентябре 1939 года и 
конфискованную тогдашними румын
скими властями.

(смысл этого примечания сводится к 
тому, чтобы румынское правительство 
вернуло Англии в хорошем состоянии 
все суда, находившиеся в румынских 
ведах с июня 1940 года, когда еіш* но 
было состояния войны между Румыни
ей и Англией), американский делегат 
предложил создать техническую подко
миссию для изучения этого вопроса и 
для рассмотрения ряда других замеча
ний. касающихся других статей дого
вора.

Против такого предложения выска
зался представитель СССР Геращенко, 
указавший, что нет смысла создавать 
технические подкомиссии до того, как 
комиссия решит принципиальные во
просы. Необходимо, сказал он. спер
ва обменяться мнениями, а потом уже 
решать, есть ли смысл создавать тех
ническую подкомиссию. Остальные

Речь А. Я. Вышинского

При рассмотрении английского при- I члены комиссии согласились с мпе- 
мечания к 1 параграфу 24-й статьи * пнем советского делегата.параграфу

Существенное предлож ение  югославской 
делегации

ПАРИЖ, 3 сентября. (Спец. корр. 
ТАСС). Военная комиссия сегодня рас
смотрела и единогласно одобрила ряд 
статей мирного договора с Италией. 
Эти статьи предусматривают ограниче
ния итальянских вооружений. В ходе 
обсуждения представитель югославской 
делегации адміфал Манояа предложил 
запретить доступ в итальянскую ар
мию офиперам и унтер-офицерам, слу
жившим в  фашистских военных орга
низациях. Это предложение было под
держано представителями Советского 
Союза. США. Великобритании. Чехо
словакии. Франции и Украины.

Против югославского предложения 
выступил только делегат Новой Зелан
дии. Он неуклюже пытался об’яснить 
свою позицию тем. что искоренение 
фашистских элементов из армии быв

шего вражеского государства, якобы, 
не входит в функции военной комис
сии. Однако такая, но меньшей мере 
оригинальная точка зрения иово-зе- 
лавдекого делегата не наіпла ни у 
кого поддержки п он вынужден был 
от нее отказаться.

Комиссия единогласно приняла пред- 
лежение югославской делегации в ка
честве повой статьи мирного договора. 
Статья эта гласит, что «в итальянской 
армии, военно-морском флоте, авиации 
п в частях карабинеров ни в коем 
случае пс могут служить офицеры и 
уіггер-офиперы бывшей фашистской 
милиции и других фашистских воен
ных организаций, за исключением тех 
лип, которые могут быть оправданы 
по итальянским законам».

Политическая арифметика австралийской 
делегации

ПАРИЖ. 3 сентября. (Спец. корр.

ТАСС). Все сегодняшнее вечернее засе
дание комиссии по политическим и 
территориальным вопросам по проекту 
мирного договора для Финляндии было 
посвящепо обсуждению австралийских 
поправок.

При рассмотрении 6-й статьи о пра
вах человека и основных свободах 
проекта мпрпого договора австралий
ский делегат Xодеон выступил с длин
ной речью в защиту своей поправки, 
уже отвергнутой в некоторых других 
комиссиях. л

На сей р а з д и с к у с с и я  по поводу 
указанной поправки заняла свыше 
двух часов, хотя в ходе обсуждения 
нч один делегат, помимо австралий
ского, не высказался в ее пользу; Как 
и следовало ожидать, поправка была 
отклонена подавляющим большинством 
голосов. За австралийскую поправку 
голосовали лишь делегации Австралии 
и Новой Зеландии. Комиссия утверди
ла без изменений 6-ю статью пред
ставленного Советом Министров проек
та мирного договора с Финляндией, 
касающуюся прав человека и основ
ных свобод.

л Затем комиссия перешла к рассмот
рению последней части договора —  
заключительных постановлений. Ав
стралийский представитель Ходсон об’-
явил, что его делегация предлагает „
„ер е , —  частью^ догадора
включить новый раздел, касающийся | 2 сентября но поводу неиредоставле-

черкнул, что в австралийском проекте 
пет ничего юридического и что это чи
сто политический документ, который 
должна рассматривать в первую оче
редь именно политическая комиссия. 
Единственное место в этом проекте, 
имеющее специфический юридический 
характер, говорит о том, что «предла
гаемый суд будет функционировать в 
соответствии с прилагаемым стату
том». До самого статута, однако, не 
приложено, так  к а к  его нот в приро
де. Выходит, что юристам тут делать 
нечего.

После этого Ходсон снова взял сло
во и долго говорил о существе своего 
проекта. Цитируя различные заявле
ния Эватта. он подчеркивал, что ав
стралийская делегация придает исклю
чительно большое значение своему 
предложению и всячески напирал на 
комиссию, защищая свой проект.

С ответом австралийскому делегату 
вновь выступил А. Я. Вышинский, ра
зоблачивший маневр австралийской де
легации и тех, кто за ней скрывается.

Полковник Ходсон. —  сказал А. Я. 

Вышинский. —  говорил весьма про
странно. выходя при этом далеко за 
пределы обсуждающегося здесь вопроса 
о передаче этого предложения на рас
смотрение юрпдическо-редакппонпой ко
миссии. Ходсон т р о т а  л. что проект 
создания «европейского суда зашиты 
прйв человека» находится в неподго
товленном. сыром виде- Что ж е нам 
предлагают обсуждать?

Оказывается, нам предлагают обсу
дить идею, которая дается в самой об
щей абстрактной форме, крайне рас
плывчатой и .тгапеплгой даже намека на 
что-либо конкретное.

Я понимаю. —  продолжал Вышин
ский. —  что доктор Эватт перед от*- 
ездом дал твердые указания полковни
ку Xодеону, и тот старается кх вы
полнить. Эватт бросил только мысль 
и притом, надо признать, в совершен
но бесплотном впде. Он бросил даже 
не мысль, а голую фразу, в которой 
нет ничего, кроме громких слов и сум
бурной фантазии, ее считающейся ни 
с какой овальностью. Он предлагает 
организовать какой-то международный 
суд. но как этот суд будет действо
вать. на к а к о й  основе, на основе ка
ких законов? Какие он будет приме
нять правовые нормы? Какие будут 
пределы его судебной власти? В ка
ком отношении будет находиться этот 
так называемый «европейский суд» к 
европейским государствам, суверенным 
государствам? Здесь возникает много 
важных вопросов. Во ни па одна из 
них мы ив получили и не можем по
лучить ответа от Авторов этого наду
манного учреждения, называемого «ев
ропейским судом». Австралийская де
легация говорит —  давайте создадим 
суд. а  потом будем вырабатывать 
план, программу его действий, правила 
судопроизводства, организацию всей 
деятельности суда, может быть, новые 
законы. Разве это предложение? Это—  
голая мьгель. притом сырая, неподго
товленная, лишенная содержания и, да 
простят мне. —  лшпоппая всякого 
смысла, как это нетрудно будет дока
зать дальше...

Когда люди строят здание, они спер
ва закладывают фундамент, затем воз
двигают стены и нокрывают 
их крышей. А здесь гово
рят —  давайте сначала положим кры
шу, затем построим степы, потом пе
рейдем к фундаменту и посмотрим, что 
из этого выйдет. Ясно, что из этой за 
теи ничего путного выйти не может.
В сущности, после того, что сказал 
Ходсон. нам делать с этим «европей
ским судом»— нечего. Было бы пра
вильнее всего не вносить этого вопроса 
в юридическую или иную комиссию, 
отказаться от этой праздной • затеи, 

выбросить этот «'прожект» в корзину 
для ненужных бумаг.

По если вы  хотите обсуждать по

ставленный вопрос, если начали его 

обсуждать в комиссии по Финляндии, 
давайте и продолжим обсуждение до 

копца. Есть такая пословица, что, пе
реправляясь через реку, лошадей не пе

репрягают. По, впрочем, дело обстоит 

здесь не так просто. В дашюм вопросе 

дело но в юридической и не в полити

ческой стороне вопроса, а  в том, где 

и сколько можно получить голосов. 
Здесь, в комиссии, 10 голосов, и ав

стралийская делегация не уверена’*
может ли она рассчитывать на полу
чение даже простого большинства, а 
в комиссии по политическим и торрв- 
торналмтыіч вопросам для Италии — 1 
20 голосов, там есть блок доминионов 
и южно-амѳрикалскиѳ делегации, на 
которые австралийская делегация рас
считывает почти безошибочно. Вы до
шли ю  того, что о т к р ы т о  предлагаете 
не рассматривать этот вопрос в ко
миссии но Финляндии, где У вас но 
набирается большинства, а предлагае
те передать комиссии по Италии. где 
вы рассчитываете собрать 11 —  12 
голосов. Вот в чем ваша хитрая меха
ника! Вы предлагаете искусственно’
задержать обсуждение вашего предло
жения в комиссии по Финляндии хо
того, как этот вопрос будет рассмотрев 
в комиссии по Италии, где ваш * сто
ронники больше и где вам легче про
тащить свои предложения.

Если комиссия по политическим и 
территориальным вопросам для Италии 
подойдет к этому вопросу черед две 
недели, вы готовы ждать две недели, 
так  как боитесь, что в других комис
сиях провалитесь, как не роз уже про
валивались. Будем говорить честно и 
открыто— почему не подходит для 
рлсемотредтя вопроса о «европейском 
суде» комиссия по Финляндии? Потому, 
что здесь вы  яр соберете нужные в и 
голоса. Вот ваша политическая ариф
метика.

Я настаиваю па том. заявил в  за 
ключение Вышинский, чтобы не соз
давались прецеденты, которые вызыва
ют раздражение и мешают добрым от
ношениям. Будем действовать честно и 
откровенно. Здесь стоит на повестке 
дня предложение австралийской де
легации. Давайте обсуждать его. но
вырывая из общей связи вопросов, не
превращая его в футбольный мяч. 
искусно перебрасываемый с одного по

ля па другое посге. где больше шансов 
забить гол.

П равш а процедуры обязывают ко
миссию но политическим и территори
альным вопросам по Финляндии рас
сматривать вопроси»!, связанные с мир- 
пьгм договором для Финляндии. Австра
лийская поправка была внесена на
рассмотрение но в юридической комис
сии. а  именно в комиссии по полити
ческим и терріггорпальпым вопросам 

доя Финляндии. Я предлагаю отбросить 
всякие искусственные соображения и 

обсуждать вопрос так. к ак  это обуслов
лено правилами процедуры.

Предложение английской іолегатшг 
было поставлено па голосование. Про

тив него голосовали делегации СССР, 
Белоруссии. Украины. Чед о Словакии и 

Южио-Африканского Союза. За англий

ское предложение голосовали шесть 
делегаций, в  том числе и представи

тель Франции, которая, как известно, 
не воевала против Финляндии и не 

может иметь решающего голоса в во

просах мирного договора с Финлянди
ей. А. Я. Вышинский обратил в н и м а 

н и й  комиссии иа это обстоятельство и 
просил зафиксировать в  протоколе, 

что советская делегация считает ре

зультаты голосования неправильными, 
поскольку делегат Франции не распо

лагает в  этой комиссии правом решаю
щего голоса.

О несостоявшейся поездке советской 
женской делегации в Австралию

так  называемого «европейского суда 
защиты прав человека», о которым ешв 
в начале работы Конференции так шум
но распространялся Эватт. Этот раз
дел австралийская ‘'делегация предла
гает включить во все пять мирных до
говоров. Однако, взвесив, что шансы 
на успех этого предложения в комис
сии по договору для Финляндии пе

пня мест па английском самолете 
советской женской * делегации, наме
ревавшейся посетить Австралию, 'к у 
да делегация была приглашена для 
участия в работах конференции Ав
стралийского национального женского 
конгресса, сообщило о том, что за
держка делегации в Лондоне прои
зошла якобы по вине советской сто
роны и что британские и австралий
ские власти предпринимали все меры

столь велики, поскольку австралнй- | к скорейшей отправке женской деле- 
ская делегация не может раосчаты- . гации в Австралию.
вать на такое количество голосов, как, , 3  виду неправильного освещения
например, в комиссии по Италии, а®- , вопроса в заявлении Министерства 
стралийский делегат сразу же нредло- Иностранных Дел Великобритании, Ин-
жил отложить рассмотрение своего формбюро Министерства Иностранных
ТТ ТЬГкЛІЛГГ О ТТУѴІ.* О А Л  I I  л  Г\хг Л О Т  г ш г ѵ д п л и  71 / 7 П П Г »проекта, пока он но будет обсужден 
именно в политической и территори
альной комиссии но мирному договору 
с Италией.

Это предложение тут же поддержал 
представитель Повой Зеландии.

Рассчитывая, видимо, что аргумеп-

Дел ОС-СР считает необходимым при
вести следующие фактические дан
ные.

Комитет Об’единенноб Ассоциации 
женщин Австралии пригласил делега
цию советских женщин посетить Ав
стралию с целыо установления свя

ты  австралийской делегации никого зей между женскими организациями

вывод: уступки, которые делаются > Союз) неожиданно об’явтог о том, что

но убедят и что предложение этой де
легации не пройдет, английский деле
гат лорд Худ внес другое предложение. 
Он заявил, что вопрос о так  называ
емом «европейском суде» имеет много 
юридических аспектов, с которыми

двух стран. Предполагалось, что деле
гация будет также участвовать в ра
ботах конференции Австралийского 
национального женского конгресса. 
Антифашистский комитет советских

Италии, .тишь подстрекают те италь
янские группировки, которые стремят
ся к новой экспансии. Сопротивление, 
которое определенные силы оказыва
ют справедливым югославским требо
ваниям, вызывает несправедливые 
экспансионистские происки со стороны 
Италии.

обычный устный перевод речи на два 
Других рабочих языка Конференции не ; 
последует, так  как переводы будут ; 
розданы делегатам в письменном впде. 
Неожиданное заявление председателя ( 
вызвало законное возражение со сто- 1 
роиы Беблера.

От имели советской делегации Вы- ,

на самолете, следующем в Австра
лию.

5 августа Советское Посольство 
обратилось в Министерство Иностран
ных Дел Великобритании с просьбой 
предоставить для делегации места на 
самолете. 7 августа Министерство 
уведомило Посольство, что британ
ские власти предоставят места для 
четырех делегатов на самолете, вы
летающем 13 августа, а два остаю
щихся делегата получат места в по
следующие дни. С тем, чтобы уско
рить от’езд советской женской деле
гации из Лондона, Советский Пове
ренный в делах 8 августа посетил 
Министра Иностранных Дел Велико
британии г-на Бевіша и просил его 
оказать содействие в быстрейшей от
правке делегации. Г-п Бевин обещал 
выясиить, что можно сделать в этом 
направлении. Однако на следующий 
же день британские власти вообще 
аннулировали свое обещание отпра
вить делегацию советских женщин в 
Австралию. Сотрудник Министерства 
Иностранных Дел Великобритании 
г-н Бримплоу, сообщивший об этом 
решении британских властей Посоль
ству, заявил, что Заместитель Высо
кого Комиссара Австралии в Лондоне 
г-н Майл возражает против отправки 
делегации п Австралию. Г-н Брими- 
лоу добавил, что г-н  Майл намеренженщин принял это приглашение, и „ ______, . . .  . „  ____

он еще не знаком, и поэтому нредла- , в начале августа в Австралию, через . снестись по этому вопросу с Мини-
гает передать вопрос о суде в юр ид и- , Лондон, выехала советская женская | стром Ппостранных Дел Австралии

комиссию. Ново- делегация в составе: 3. А. Гуриішій і г-ном Эваттом и заручиться его под-ческо-редакциоыну ю 
зеландский делегат, конечно, поспе
шил поддержать и представителя Ан
глии.

Это предложение вызвало возражения 
со стороны советских делегатов —  
Вышинского и К. Новнкава.. Предста
витель ОССР А- Я. ВыншюкиЙ под-

(руководитель делегации). Е. Д. Тю
леневой, П. И. Сушкиной, Е. М Чух- 
нюк, Е. ПІевелевой и А. П. Яковле
вой.' Однако делегация пе смогла 
выехать из Лондона из-за отказа 
британских и австралийских властей 
предоставить членам делегации места

держкой. 10 августа г-п Майл сооб
щил Советскому Посольству, что 
г-н  Эватт согласен с ним в 
том, что места па самолете 
для членов советской жепской 
делегации не могут быть предо
ставлены из-за загруженности авиа

линии. Несостоятельность аргумента 
о загруженности авиалинии показы
вает тот факт, что британские вла
сти готовы были предоставить места 
для членов делегации на 13 авгусуа- 

Следовательно, если бы г-да Эватт 
и Майл не пометали отлету делега
ции советских женщин, а британские 
власти пе поддержали бы их в этом, 
то делегация вылетела бы из Лондона 
13 августа, как это было ранее 
обещано. Имея в виду, что делегация 
советских женщин, опоздав на кон
ференцию национального Копгресса, 
могла все же принять участие в 
женских конференциях в отдельных 
штатах. Советское Посольство на 
протяжении двух недель пыталось 
получить согласие британских и ав
стралийских властей на отправку де
легации советских женщип в  Австра
лию, но безрезультатно. 19 августа 
отдел Коммуникаций Министерства 
Иностранных Дел Великобритании со
общил Советскому Посольству, что 
никакой надежды на получение мест 
на самолете для членов делегации не 
имеется. Убедившись в упорном не
желании британских и австралийских 
властей предоставить делегации со
ветских женщин, возможности для 
поездки в А в с т р а л и ю , Антифашист
ский комитет советских женщин 
предложил делегапии возвратиться в 
Москву.

Вполне естественно, что эти дей
ствия британских и австралийских 
властей вызвали законное возмуще
ние общественного мнения Советского 
Союза, что нашло евое отражение на 
страницах советской печати.

Информбюро Министерства 

Иностранных Дел СССР-



Уче 6 н ы й  год начался
Итоги первых дней занятий в школах Тбилиси

2 сентября начался новый учебный
год. Ш ироко распахнулись двери школ, 
отдохнувшие за лето дети с  новыми 
силами приступили к занятиям.

Больш инство школ Тбилиси удовлет
ворительно подготовилось к новому 
учебному году. Ш кольные здания и ин
вентарь отремонтированы. В классах, 
кабинетах, коридорах—чистота и поря
док. На стенах—п л ак ата , лозунги, све
жие номера стенгазет. Во многих шко
лах классы украшены цветами. Все это 
создает у педагогов и учащихся бодрое 
приподнятое настроение.

ЗА БО Т Л И В О Й  РУКОЙ  
/  ДИ РЕК ТО РА И УЧИТЕЛЕЙ

Вот 23-я ж енская средняя школа. В 
годы Отечественной войны здесь поме
ш ался госпиталь. Только два с поло
виной месяца назад здание было воз
вращ ено школе. И все ж е за короткий 
срок сделано все. чтобы привести по
мещение в полный порядок, обеспечить 
ш колу всем необходимым. На каждом 
ш агу сказывается заботливая рука ди 
ректора школы тов. Л . М еладзе и пе
дагогического коллектива. Оборудова
ние учебных кабинетов, бездействовав
ш ее во время войны, не только пол
ностью сбережено, но и пополнено. В 
ш коле имеются дрова на зиму. Рабо
тает школьный буфет.

Подготовленной встретила учетный 
год 23-я м уж ская средняя школа (дирек
тор тов. С. Ованесян). Помещение 
школы, парты, классные доски отре
монтированы, все окна остеклены. Ш ко
ла снабжена учебными пособиями, кан
целярскими принадлежностями. О дна
ко учебников для старших классов 
мало.

НЕТ КРУЖЕК ДЛЯ ВО ДЫ
1-я женская средняя школа (директор 

тов. Т. Дарахвелидзе) была капиталь
но отремонтирована в прошлом году, 
поэтому в этом году она провела толь
ко небольшой текущий ремонт. О тре
монтированы гіаргы. заново окрашены 
классные доски. Классы, учительская, 
коридоры тщательно убраны. Препода
ватели явились в школу задолго до 
начала занятий У каж дого из них но
вый классный журнал, план работы на 
ближайшее время, список учащихся. 
Выпушен свежий номер стенгазеты. 
Подготовился к встрече школьников 
детский буфет—имеются все возможно
сти для того, чтобы обеспечить детей 
горячими завтраками. Но есть и до 
садные «мелочи». Светлое, просторное 
помещение для клубной работы нель
зя использовать, так как нет стульев 
и другого инвентаря. Плохо и с дро
вами. Из отпущенных 152 кубометров 
в школу доставлено только 57, чего ни
чем нельзя оправдать В школе нет 
круж ек для воды—дети пьют воду пря* 
мо из нраков.

Капитально отремонтировано здание 
35-й женской средней школы (директор 1 
тов. Г. Николай т в и  л  я). Светлые, про
сторные классы, хорошо оборудованные 
кабинеты, широкие, залитые светом ко
ридоры оставляю т прекрасное впечатле
ние. Уязвимое место иж о^ы —недоста
ток парт. К 15 августа школа должна 
была получить 180 новых парт, но к 
началу занятий не получила ни одной.

Организованно начались занятия в 
мужской средней школе имени Сталина 
(директор тов К. Дж ордж ихия) и 2-й 
мужской средней школе (директор тоа.
В. Тавадэе). Помещения отремонтиро
ваны, в классах светло, чисто, уютно.
В достаточном количестве имеется 
школьный инвентарь. Работаю т бу і^гы .
Но и здесь еше не подвезены дрова. 1

12 -я  женская полная средняя школа Сталинсного района. На снимке: препо
давательница М. Р . Джапаридзе проводит с  пврвонласснинэми первый урон.

Фото М. К-вирішшіеилй.
 * --------------------------------

УЧЕБНЫЙ ГОД НАЧАЛСЯ,  
РЕМ ОНТ НЕ ЗАКОНЧЕН

Не успели закончить ремонт в 4-й 
железнодорожной школе (директор тоа. 
А. Цинцадзе). Помещение здесь в по
рядок не приведено, в коридорах стек 
ла грязные, во многих окнах стекла 
еще не вставлены. Учебные пособия 
школой получены, но учебников еше 
нет. Полностью учебниками будут обес
печены только младшие классы.

36-я муж ская неполная средняя ш ко
ла (директор тов. Д . Чархалашнили) 
испытывает недостаток в нивентаіре. Ни 
столов, ни шкафов, ни стульев она еш е 
не получила, из новых парт доставле
но только 55 и то не окрашенных. 
Учебники еш е не получены, однако и 
то количество, которое ож идается, не 
удовлетворит всех учащихся.

Не подготовилась к занятиям 2 !-я 
женская средняя школа (директор тов. 
Т. Лашкарашвили). В классах висят на 
стенах обрывки старых плакатов. Учеб
ные доски заново не окрашены, на них 
прошлогодние надписи. Во многих 
классах отсутствую т тряпки для д -сок. 
Полы в классах и в  коридорах натер
ли только 31 августа и столько израс
ходовали при этом керосина, что труд
но дышать. В помещении 8-го класса на 
партах пыль. Во всей школе единствен
ный водопроводный кран, круж ек нет, 
дети пьют воду из крана. Школьный 
двор не отгорожен от жилых квартир, 
под окнами классов стоит мусорный 
яшик без крышки. Учебниками и учеб
ными пособиями школа не обеспечена. 
Первый день учебы прошел неоргани
зованно. Достаточно сказать, что в од 
ной классной комнате занимались две 
группы.

11 В 27-и среДнЬй женской школе (ди
ректор тов. Н. Габаташ&или) ремонт 
проведен поверхностно, побелка осы 
пается, полы загрязняю тся Клубное 
помещение школы занято «Тбил пе
стреем» Учебники и учебные пособия 
ещ е не подучены. В классных помеще
ниях пыльно. Многие окна без стекол.

«В полном разгаре» ремонт в  21-й 
мужской средней школе (директор тов. 
Д . Гогоберидзе). Идет окраска галле- 
реи, вставка стекол. В зале достраи
вается сцена, слышен шум пилы, стук 
молотка Во дворе кучи песка и му
сора. Пыль заносится в классы, покры
вает парты, школьники обтирают ее 
рукавами. В такой обстановке начались | 
в этой школе занятия...

МИНУСЫ В Ж УРНАЛАХ  
ЯВКИ

Совершенно не у до влетво р ите л ино й 
следует признать во многих слу
чаях явку учащихся в школы 
в перпый день нового учебного 
года. Вот несколько примеров: в 1-Й 
женской средней школе в III, ІѴ|2) и 
11(1) классах из 101 учащегося явилось 
только 62, в 24-й мужской средней 
школе из 397 учащ ихся 13 классов 
явилось 334. в 27-й женской средней 
ш коле из 370 ч'рл,— 293, а ію 2-й муж 
ской средней школе явилось лишь 60 
процентов школьников.

Эти цифры говорят о том, что ни 
администрация школ, ни, особенно, ро
дители и школьники не отнеслись к 
этому вопросу со всей серьезностью, 
что мер к обеспечению явки на заня
тия всех учащихся не было принято.

УЧЕБНИКИ, ПАРТЫ, ДРОВА...
Проведенная массовая проверка го

товности школ к новому учебному го
ду показала, что большинство школ 
Тбилиси подготовилось к занятиям бо
лее или менее удовлетворительно, но, 
что даж е в тех школах, которые луч
ше других продели подготовку, оста
лось много недоделок и пробелов, ко
торые могут отрицательно сказаться на 
ходе занятий.

П реж де всего вызывает беспокойство 
положение с учебниками, особенно в 
старших классах Заготовлено их, пово
димому, недостаточно-* количество, но и 
те. что заготовлены, с опозданием по
ступаю т в школы.

Этим вопросом следует заняться 
и Министерству просвещения, и Госиз
дату Грузии, и отделам народного об
разования, и директорам школ.

В кратчайший срок должны быть и з
готовлены новые парты, выпуск кото
рых задерж ивает завод им. Куйбышева, 
а такж е другой школьный инвентарь. 
Быстрее надо заверш ить ремонт, где 
он еще не окончен, развезти дрова по 
школам, остеклить окна. Следует по
думать и о таких «мелочах», как круж 
ки для питья воды, как тряпки для 
классных досок.

Чем скорее будут устранены все эти 
пробелы и недостатки, тем быстрее 
учащиеся и учителя смогут целиком 
сосредоточить свое внимание на глав
ном— учебе.

БРИ ГА Д А  «ЗАРИ ВОСТОКА»: 
И. Бене икая, Е. Кохреилзе, Д . Кум- 
сиашпнли, Е. Квеладзе. А. Касумо- 
■а. Т. Л еж ава. Ф. Менабле. Л . Ма- 
нюков, Ю. Нодия, А. Петросян, 
С. Сулаберидзе, Н. Чхубиани.

Рационализаторы  
завода имени 

Сталина
В июле на Тбидиееюом паровозе- 

вагоноремонтном заво.ю имени Станина 
состоялась конфорѳнійя рационализа
торов и изобретателей Девять рацио
нализаторов были награждены грамо
тами «Лучшему р,;плопалнзатору».

Грамоты полумили те. кто. благодаря 
своей імшионализатофскюй работе, дали 
производству не меньше 15 тысяч руб
лей годовой экономии. Оре.тп таких 
рационализаторов —  тт. Надирадзе, 
Петросяін. Аллавердов.

Сварку чугунных паровозных пн- 
ландров известный стахановеп-сваршик 
тов. Надираізѳ производит сейчас на 
мазуте вместо древесного утля. Создан
ное им для этого приспособление дает 
производству 77 .438  руб. годовой эко
номки.

Тов. Нядараізв обязался ю  конпа 
1016 гота дать заводу, на основе сво
их ошгошлттэзторских предложений, 
больше 300 тыс. руб. экономии.

Неустанно творчески работает и на
чальник центральной лаборатории за
водя кандидат технических наук
П. Петросян.

После долгих опытов емѵ совместно 
с инженером т. Шахбудагшом уда
лось применить метод, повышающий
стойкость и твердость резцов из высо- 
клкачественной быстрорежущей стали.

Такте резцы могѵт работать при
максимальной с.кооооти металлообраба
тывающего станка и увеличивают 
производительность в  2 — 3 раза Это 
раптопзттатогокюб предложение дает
ЗВІООТѴ б о іо е  1 0 0  ТЫС. рѴб. ЭКОНОМКИ В
год. СУй«гѵ термический пех полно
стью песет о тит па дополнительную 
тег-м 'обработку быстрорежущих ин
струментов.

Слесарь электровозного пеха тоів.
Г. Алл а в орлов работает по восстанов
лению якорей ДПЕ-340 и тятовьгх 
.Двигателей электровозов. Это— чрезвы
чайно сложная и кропотливая работа.

Раньше, чтобы восстановить якорь, 
разбивали полностью весь двигатель: 
на это уходило около месяца. Ток. 
Аллавердов предложил новый метод, по 
которому производятся только частич
ная разборка наружной обмотки дви
гателя. Это значительно ускоряет ра
боту: вместо івѵх якорей в месяц, те
перь восстанавливают 8— 10 Кроме 
этого меньше стало повреждений п р и  
пепемогк» .якопя. Своим рационализа
торским предложением тов. \ллавертов 
дал заводу готовую экономию в раз
мене 24 .327  руб.

Новый смг*ѵ>б восстановления яко
рей ЯПЕ-340 осваивают ученики 
Аллавердов а— тт. Абрам и шпили и Ко-
ш<ѵзе.

Так ояптт шализаторы завода имени 
Сталина ггаствуют в борьбе за вьг- 
ио.днгчы'о заданий новой сталинской 
пятилетки.

К. АНДРЕЕВА.

Перед сбором хлопка
В нынешнем году, впервые после 

восьмилетнего перерыва, на полях кол- 
хозов Грузии вновь взращен хлопок. 
1.100 гектаров занимает эта культура в

* Борчалинскоѵ райрне. 400 гектаров—в 
Болнисском.

Рядом с табачными и свекловичными 
плантациями, огородами и бахчами тя- 
нутся хлопковые плантацию борчалин- 
ских колхозов—«Зарбачи», «Социализм», 
«Бамбукчи», «МТС» и других. Ррвными 
рядами уходят вдаль рослые зеленые 
кусты. Плантации хорошо возделаны. 
На каждом кусте сейчас можно насчи-

по состоянию закрепленных за ними 
участков плантаций, будет выполнено.

Хороший урожай получат бригадир 
7-й бригады борчалинского колхоза «Со- 
циализм» М урадов Исмаил Кара-оглы, 
бригадир 2-й бригады Захра Ирза-кзы 
и другие.

Недели через ди,е начнется сбор 
хлопка—ответственнейший период в ра
боте хлопкоробов.

К сбору хлопка надо приступать 
немедленно по мере раскрытия первых 
коробочек на отдельных участках, не 
дож идаясь массового раскрытия, но не

тать в среднем до 30 коробочек. Прош і допуская сбора недозрелого хлопка.
Т.Л-*. 1Л    ^  ̂    *   А  _ .............................................................    *дет 10— 15 дней, коробочки раскроются, 
и хлопкоробы приступят к уборке уро
жая.

По определению специалистов, уро
жай хлопка и в Борчалинском и в Б о л 
нисском районах ож идается хороший. 
Государственный план—7.6 центнера с 
гектара, несомненно, будет перевыпол
нен.

Богатый урожай не пришел сам по 
себе Хлопкоробы завоевали его в те
чение всего лета упорным и напряж ен
ным трудом Начав в последних числах 
мая обработку, они 6 раз провели про
полку. 2—3 раза полив, бдительно ох
раняли посевы от сельскохозяйственных

Собранный за день хлопок должен быть 
сдан на заготовительный пункт не позд
нее следую щ его дня.

Это говорит о том, как важно, чтобы 
в хлопкосеющих колхозах был четко 
организован труд, чтобы бригады и зве
нья были своевременно укомплектованы 
людьми и каж дому сборщику вы деля
лось еж едневно определенное количе
ство рядков.

Важно такж е позаботиться о ремон
те дорог и мостов, подготовке склад
ских помещений и транспортных 
средств, обеспечить необходимое коли
чество весов и тары.

Сборщики должны быть снабжены
вредителей. Враги хлопка- тля, паутин- } специальными фартуками с двумя пар
ный клеіцик— «чор», хлопковая совка 
были уничтожены в зародыше. Сейчас 

' плантации свободны о г каких-либо бо
лезней.

Нынешний гоя выдвинул зам ечатель
ных м а е  еров высокого урожая. Среди 
них есть старые хлопкоробы, еш е в 
прежние годы отдававшие свой труд 
возделыванию хлопка, есть и молодежь, 
впервые занявшаяся хлопководством, но 
ѵже успевшая освоить это новое и 
трудное дело.

Не менее 4—5 норм выполняли на 
обработке хлопчатника колхозницы 
Хатия Аслан-кзы, Фатцма Алехпеп-кзы. 
С этанет Мамел Гасаігкзы . Дѵняш 
Абясс-кзы За каж дой из них закрепле
но по одному гектару хлопчатника, ка
ж дая из них обязалась полѵчить со сво
его гектаоа иг менее 20 центнеров 
хлопка-сырца. Это обязательство, судя

I манами для того, чтобы собирать хло
пок раздельно, не смешивая различных 
сортов

На эти фартуки пока лаж е не выде
лен материал. А ведь фартуки надо 
еще пошить, отправить в колхозы, раз- 
дать сборщикам. М едленно идет подго
товка заготовительного пункта, кото
рый долж ен принимать от колхозов 
хлопок. Запазды вает такж е и восстанов
ление хлопкоочистительного завода.

В нынешнем году  колхозы  Грузии со 
би раю т и сд а ю т  свой первый после д л и 
тельного перерыва урож ай хлопка. В 
дальнейшем, в течение пятилетки пло
щ адь под хлопком будет расш иряться, 
б ѵ дет повышаться и урожай. Надо при
н ять  псе меры, чтобы в нынешнем году 
первый урожай хлопка был встречен 
организованно.

Н. ЭЛИАДЗЕ.

Шампанские сорта винограда
Виноградарство — ведущая отрасль 

сельского хозяйства в Орджомикидзе®- 
ском районе, славящемся шампанскими 
сортами винограда.

В 1945 году урожай винограда по 
сравнению с предыдущим годом уве
личился в два с половиной раза. Го
сударству было сдано 1.273 тонны ви
нограда — 106 процентов плана.

Высокий урожай получили колхозы 
имени ЦК ВКП(б) селения Хѵневи 
(председатель т. Ломидзе), имени 
Бакрадзе селения Верткэичала (предсе
датель т. Гоглидзе), «Цители схиви» 
селения Гверки (председатель т. Кви- 
ішкадзе) и другие.

Хороший урожай приносят виноград
ники шампанских сортов: «гтинофран»,
«алиготе», «шэрдоне». Интересно' отме
тить, что эти сорта даж е у себя на 
родине во Франц,ни не отличаются вы
сокой урожайностью, хотя являются 
прекрасным сырьем для изготовления 
шампанского.

Колхоз «Цинсвла» селения Небодзи- 
ри в прошлом году получил 35 цент
неров винограда «алиготе» с гектара.

От&Жешы ни (гонфоеы чтпшп4і^еш

П Р О Л И В Ы
В о п р о с  ч и т а т е л я  К. С и р а д з е

«Торговое значение Д арданелл  и 
Босфора делаю т их также одновре
менно и военными позициями первого 
ранга... Аналогичными пунктами явля
ются Гибралтар и Гельсингер на З^н- 
де. Но Дарданеллы  даж е важнее этих 
пунктов, вследствие своего географи
ческого положения». (К . М аркс и 
Ф. Энгельс, т. IX)

Если Англия и другие западные дер
жавы искали и Дарданеллах торговых и 
военных позиций первого ранга, то для 
России вопрос о проливах являлся, 
преж де всего, вопросом о жизненных 
интересах страны. Она стремилась 
к тому, чтобы ворота и-> Средиземного 
моря в Черное были свободны для про
хода русских военных кораблей, как 
кораблей Черноморской держ авы, и за 
крыты «на крепкий замок» для прохо
да военных судов нечерноморских го
сударств.

Россия в прошлом неоднократно 
«обладала в Проливах правами,—пишут 
«Известия»,— которые являлись спра
ведливыми и вытекающими из полож е
ния России, как прибрежного к Ч ер
ному морю государства».

Осенью 1798 года корабли Ч ер
номорского флота под- командованием 
ядмік-рала Ушакова прошли Босфор и 
Д арданеллы  и вышли в Средиземное 
море...

— Египетский поход Бонапарта,—го
ворится в «Истории дипломатші»,—дал  
России и Англии возможность вовлечь 
в коалицию Турцию.

Этот сою з вытекал из необходимости 
совместной обороны и взаимной помо
щи.

М ежду Россией и Турцией был под
писан союзный договор.

П о договору обе высокие Д оговари
вающиеся Стороны соглаш ались счи
тать Черное море за закрытое море и 
не допускать появления никакого воен
ного или вооруженного судна какой 
бы то ни было державы...

Проливы были открыты лиш ь для 
военных кораблей России.

К огда адмирал Уш аков с эскадрой 
прибыл в Константинополь, султан 
подчинил ему турецкий флот, направ
лявшийся для совместных действий в 
Средиземное море...

Французской дипломатии интригами, 
посулами удалось добиться разрыва 
этого договора и русско-турецких дру
жественных отношений.

Наполеон убеж дал турецкого су л 
тана Селима III:

— Проснись, Селим, доверься своим 
истинным друзьям... Мои войска на 
Висле. Варшава в  моих руках... Мое

назначение спасти вашу империю... Мои 
победы—ваши победы.

Се.тйі поверил посулам Наполеона и 
жестоко поплатился. От прихода фран
цузов в проливы позиции Турции не 
стали крепче Война против России 
кончилась тем. что туркам пришлось 
отодвинуть свою границу от Днестра 

| на Прут и Дунай.
Султан Селим так и не дож дался 

обещанной «большой помощи». Он был 
убит...

Использовав Турцию в своих интере
сах, Наполеон отвернулся от нее.

— С этими варварами,—воскликнул 
он, узнав о  гибели Селима III,—нель
зя иметь дела. Провидение избавляет

; меня от них. Устроим наши дела за 
і их счет...

За счет Турции устраивали свои д е
ла н другие ее западные «друзья». Хо
рошо известна история захвата острова 
Кипр Англией за «поддержку» Турции 

; во время Берлинского конгресса.
В те периоды своей истории, когда 

Турция становилась на точку зрения 
защиты своих собственных интересов, 
она неизменно возвращ алась к идее 
совместной с  Россией обороны проли
вов.

В 1833 году турецко-египетский кон
фликт создал угрозу Константинополю. 
Египетские войска наступали на север. 
Египетский флот был готов двинуться 
к проливам.

— Турецкий султан М ахмуд,—пове
ствует «История дил> матми»,*—Просил 
царя оказать ему помощь... Русский 
флот снялся с  якоря и о т п л ы л  в  Кон
стантинополь. Французский посол бро
сился к султану с просьбой удалить 
русский флот. Английский посол под
держ ал его...

Это была лишь игра. «Друзья» Тур
ции открывали египетскому флоту и 
армии дорогу в проливы, к Константи
нополю.

— М ахмуд вскрре убедился, что Руссэн 
(французский посол) и англичане его 
обманули... Султан прямо об’явил, что 
снова обратится к Бутеневу (русский 
представитель в Константинополе)... 
2 апреля... явилась новая русская эс 
кадра, а через несколько дней и 
третья...

' Командующий египетскими войсками 
Ибрагим «напугался не знТгло-фрам іѵз- 
ского флота, где-то маневрировавшего, а 
русской армии, уже стоявшей на М ало
азиатском берегу Босфора».

Одним из последствий этих событий 
явился русско-турецкий договор, под
писанный в Ункиар-Искелессн. «И сто
рия дипломатии» называет этот доку
мент «знаменитым в летописях дшіло- 

, магической истории»:
«Россия и Турция отныне обязыва

лись помогать друг другу в случае 
войны с третьей державой как флотом, 
так и армиями. Эта помощь должна 
была оказываться и посредством «за
крытия Дарданельского пролива, т. е. 
недопущения никаким иностранным 
военным кораблям входить в оный под 
каким бы то ни было предлогом».

Англия и Франция попели бопьбѵ 
Против ункиар-мскелессийского догово
ра. Они заставили Турцию политикой 
«кнута и пряжска» занять враждебную 
против России позицию. Договор пеое- 
ѵ-тал сущ ествовать. Англо-франнус^кий 
флот стал  хозяином в проливах. Тур
ция снова превратилась в  игоушку 
ан.г ло-фран ц у зс к их дипломатов. Подав
шись на посѵ.іы. ^зачарованная «мош'-ю» 
своих «друзей», она ринулась в войну 
с Россией (1853 г.). Она кончила вой
ну тем, что турецкий флот был раз
громлен адмиралом Нахимовым у Си
нода, а турецкая армия—на Кавказе... 
Твердыня турок Карс была взята рус
скими войсками. Никаких своих, инте
ресов в восточной войіге (1853— 18-56 гг.) 
турки не отстояли. Зато они просили 
немало крови, отстаивая интересы аван
тюриста Наполеона III и английских 
захватчиков.

Они дорого Поплатились за то. что 
поверили бредовым посулам лорда 
Пальмерстона:

— О тхватить весь Крым до Перекопа 
и «воэвратнть» его Турции, затем вы
садиться на К авказе, отнять Гоузию, 
отобрать в ес . юго-восточный Кавказ, 
создать для Ш амиля «Черкессию», а 
самого Ш амиля превратить в покрови
тельствуемого Турцией и Англией вас
сала...

«Планы» эти поручили меткую оцен
ку в одном сатирическом стихотворении 
того времени:

«вот в воинственном азарте 
Воевода Пальмерстон 
П ораж ает Рѵсь на карте 
Указательным перстом».

И в с е  ж е П ал ь м ер сто н ы  находили 
каж дый раз себе партнеров в Турции...

В 1914 году в проливах появились 
немцы. Турецким флотом стал  управ
лять адмирал Сушон, турецкой армией

Вход в Дарданеллы со стороны Средиземного моря.

в зоне проливов— генерал Лиман-фон- 
Сандерс.

История немецко-туреикой- *дрѵжбы» 
богата военными авантюрами, стоивши
ми Турции большой крови и разгрома.

Немецкие генералы не скрывали,
для какой цели им нужна была
Т урция.

К. Мюльмлн, бывший ад’ютант Ли- 
мана-фои-Сандерса, в своей книге
«Германо-тур«шкий военный союз в ми
ровой войне 19і4— 1918 гг.» рассказы 
вает:

— Все наличные силы Турции долж 
ны быть брошены на ведение войны... 
Турецкая армия должна была скозать 
оилы противника путем наступления в 
страну Египта и демонстрации в З а 
кавказье... Главные силы турецкой ар
мии предполагалось держ ать в резерве 
для оказания непосредственной помощи 
центральным державам на русском 
фронте и в Европе.

Генерал Фалькенгак-н — начальник 
германского генерального штаба — с 
предельной ясностью оценил роль ту
рецкого «пушечного мяса»:

—  Мне нечего доказы вать, что для 
нас очень важно, если в галицийских 
окопах будут сидеть турецкие дивизии 
вместо германских и если вместо нем
цев будут проливать свою кровь тур
ки...

Разгром Турции а первой мировой 
войне привел ее к Севрскому договору 
(1920 г.). По этому договору Турция 
лиш илась большей части сЕоего евро
пейского побережья. Эта территория и 
Эгейские острова у самого входа в 
Д арданеллы  были переданы Греции. 
Пэоливы были открыты для военных 
кораблей западных держав. Черномор
ское побережье нашей страны оказа 
лось во время гражданской войны и 
интервенции под дулами морских пу
шек интервентов .

Кемалиетское правительство отрек
лось от внешней политики, противоре
чившей национальным, государственным 
интересам Турции. В Анкаре был про
возглашен поиниип самостоятельной ту

рецкой внешней политики. Она не дол
жна была зависеть от  вмешательства
иностранцев Она отрекалась от  враж - 
дебносги гю отношению к России.

В Москве 16 марта 1921 года был
подписан советско-турецкий договор. 
Он устанавливал «постоянные сердеч
ные взаимоотношения и неразрывную 
искреннюю дружбу, основанную на 
взаимных интересах обеих сторон».

Взаимные интересы обеих сторон
клались и в разрешение вопроса о
проливах:

«Дабы обеспечить открытие Проливов 
и свободное прохождение через них в 
интересах торговых сношений всех на
родов, обе договаривающиеся стороны 
соглашаются передать окончательную
выработку международного статута 
Черного моря и ГІролмвов особой кон
ференции делегатов прибрежных стран».

Этой конференции не удалось со
браться. Турция на Л озаннской конфе
ренции (1923 г.) капитулировала перед 
держ авами Анганты во главе с Ан
глией. Она подписала Лозаннский до- 

щерб и 
ЗССР, и 

ских государств.
і В новой конвенции о проливах было 

записано, что «военным кораблям всех 
, наций, проходящим через Проливы, раз- 
і реш ается полная свобода прохода»...

Ясно, чго эта «свобода прохода» 
имела в виду, прежде всего, свободу 
агрессивных действий против СССР и 
стран Черноморского бассейна.

Советский Союз Л озаннскую  конвен
цию не 'ратифицировал.

На смену ей через 13 лет пришла 
конвенция, подписанная в Монтре (июль 
1936 г.). Она улучшила отчасти поря- 

! док прохода военных кораблей через 
проливы в интересах СССР, но все же 

1 сохранила право на ввод в Черное море 
I известного числа военных кораблей не- 
і черноморских держав.

Статьи конвенции в Монтре, разре
шавшие проход в Черное море военных 
кораблей (с некоторыми ограничениями),

гозор в ущ ерб и своим интересам, и 
интересам СССР, и интересам черномор-

Колхоз «Ахали цховреба» селения 
Хони довел урожай винограда «шар- 
доне» ло 32 центнеров. Колхоз имени 
Берия селения Летам снял с гектара 
22 центнера винограда «пииофран».

Богатый урожай винограда шампан
ских сортов был получен такж е кол
хозами имени Сталина селения Маре- 
лиси, имени Ворошилова селения Вар- 
дзня. «Цители с.хиви» селения Гверки.

И сейчас виноградники большинства 
колхозов находятся в отличном состоя
нии. Предстоящий сбор обещает обиль
ный урожай.

Это— результат тщательной обработки 
виноградников. На всю площ адь вино
градников шампанских сортов внесены 
минеральные и органические удобрения 
в соответствии с установленной нормой, 
вся площ адь виноградников перекопана 
на глубину 20—22 сантиметра, на всех 
участках дваж ды  проведены прополка 
и культивация.

Особое внимание уделялось подрезке 
лоз шампанских сортов. Эта работа 
велась под наблюдением агронома. 
Своевременно было проведено лечение 
бордосской жидкостью и четырехкрат
ное опыление серой.

Наиболее тщ ательно обработаны ви
ноградники шампанских сортов, принад
леж ащ ие колхозам «Ленннис андердзи» 
селения Вардзия, «М агалнтис мачвене- 
бели» селения Кицхи. «Цителн схиви» 
селения Г верки, имени Молотова селе
ния Вахани и другие.

В 1946— 1950 годах колхозы нашего 
района должны заложить 150 гектапов 
вино-град ников шампанских сортов Д л я  
выполнения этой программы работы 
развернулись уже с начала этого года. 
Привито 916.000 виноградных лоз, в 
том числе 416 000 лоз шампанских сор
тов. Таким образом созданы условия, 
дающие возможность перевыполнить 
осенью 1946 гола и весной !947 года 
планы закладки виноградников шампан
ских и местных сортов.

М. САМ ХАРАДЗЕ. 
заведующий Орджоникидзевским 
райземотделом.

неясности в других статьях позволили 
Турции во время минувшей войны на
рушать условия соглашения, злоупо-' 
треблятъ своим положением в проли
вах в ущерб Советскому Союзу. Через 
Дарданеллы  и Босфор проходили гер- 

I манские военные корабли и военные 
суда ее союзников

На Берлинской конференции трех 
держ ав—Великобритании, США и СССР 
(1945 г.) было решено пересмотреть 
конвенцию, подписанную в Монтре.

Англия и США послали Турции еще 
в прошлом году ноты по этому вопро
су

Восьмого августа ноту о необходимо
сти пересмотра конвенции в Монтре 
направило турецкому правительству и 
советское правительство Нота эта сво
дится к следующим условиям:

1. Проливы лопжны быть всегда от
крыты для прохода торговых судов 
всех стран.

2. Проливы должны быть всегда о т 
к р ы т ы  для прохода военных судов чер
номорских держав.

3. Прохоа через проливы для воен
ных судов нечерноморских держав не 
допускается, за исключением особо пре-

1 дѵсмотренных случаен
4. Установление режима проливов, 

как единств*і'Н'ТО м о р с к о г о  пути, ве
дущ его из Черного моря и в Черное 
море, должно являться компетенцией 
Турции и других черноморских держав.

і 5. Турция и Советский Союз, как лер- 
жавы. наиболее заинтересованные и 
способные обеспечить свободу торгово
го мореплавания и безопасность в про
ливах. организуют совместными соед- 
стгами оборону п р о л и в о в  д л я  предот
вращения использования проливов дт-ѵ- 
рими государствами во вваждеби лх 
черноморским держ авам целях.

♦ * *
История вопроса о проливах ясно го

ворит о  том, что предложения СССР 
Турции вполне обоснованы, что они не 
являю тся чем-то неожиданным, что они 
оправдываются исторически.

Характерно, что и США а своей ноге 
Турции 2 ноября 1945 года признаі ли 
особые интересы черноморских дер ::ав 
в проливах.

I Английская газета «Таймс» совсем 
недавно (15 августа) вынуждена 6;..ла 

, признать:
• «Предложение о том, чтобы про ;ы 
| были открыты для прохода военных ко

раблей черноморских держ ав и за: ы- 
I ты, кроме исключительных случаев, іля 
[ других военных кораблей,—предст.: ля- 
I ло бы существенное изменение кон ,ен- 
1 пни в Монтре в пользу Советского 

Союза. Но это изменение оправдыв ~ся 
і не вполне удовлетворительным дей- 
; ствием конвенции во время войн : и 

жизненными стратегическими интереса
ми Советского Союза в проливах».

Из этих высказываний надо делать 
логические ло конпа выводы.

«Черноморские проливы. — ш нут 
«Известия»,—должны находиться под 
надежной защитой, которую  м гут 
обеспечить Турция и Советский Союз 
совместно».

Н. РАТИ А НИ.



Процесс главных немецких военных преступников в Нюрнберге
Заключительная речь Главного обвинителя от С С С Р  тов. Р. А. Руденко

по вопросу о преступных организациях

Об этом писалось из номера в но
мер. П после этого защита пытается 
утверждать, что руководящий состав 
гитлеровской партии не был осведомлен 
о планах гитлеровских заговорщиков.

Нацисты всячески пытаются сейчас 
открещиваться от компрометирующей 
связи с гестапо и ОД, но ведь эта 
связь неоспорима.’

Еще 2 6 .VI— 1935 г. Борман дтздал 
распоряжение, в котором указывалось:

«Для того, чтобы осуіцествлть болсѳ 
тесный контакт между оріанамц пар
тии и ее организациями и руководите
лями государственной тайной полиции 
(гестапо), заместитель фюрера просят, 
чтобы руководителю гестапо приглаша
лись на все крупные митинги партии 
и ее организаций».

В другом распоряжении от 14.11 
— 1935 г. за подписью того же Бор
мана у каз ывал ос ь :

«Поскольку' успех работы партии в 
основном зависят от работа ОД, недо
пустимо, чтобы размах ее зависел от 
ваітадок, вызванных провалом отдель
ных лип. Наоборот, ей нужно от всего 
сердца помогать».

В распоряжении Трибунала имеются 
многочисленные доказательства тягчай
ших преступлений, в которых прини
мал участие весь руководящий состав 
гитлеровской партии, начиная от 
рейхслейтеров и кончая блоклейтерами. 
Я наломлю только о некоторых из 
них.

Осуществляя планы гитлеровских 
заговорщиков по порабощению народов 
Югославии, крен слей тор округа Нет- 
тау  при помощи ортсгруіппенілейтеров 
и блоклейтеров уничтожал все надпи
си. таблицы, плакаты и т. д., написа.н- 
ньге на словенском языке. Этот фа
шистский правитель дошел ю  того, 
что поручил группенлсйтѳрам «позабо
титься о том. чтобы словенские надпи
си были срочно и без остатка удалены 
также и со всех икон, часовен и церк
вей».

В письме от 13.IX— 1944 г.. адре
сованном всем рейхелейтер.гм. гаулей
терам и креГгслейтерам. Борман сооб
щал о соглашении с ОКВ (Верховное 
командование вооруженных сил) по по
воду «сотрудничества партии п.ри ис
пользовании рабочей силы военноплен
ных. Поэтому офпне.рам. принимающим 
участие в делах военнопленных, дано 
распоряжение сотрудничать в тесном 
контакте с хохайтстрогераміт; комен
дантам лагерей военнопленных прика
зано немедленно командировать офице
ров связи в распоряжение юрейслсйте- 
ров».

Каковы быіти результаты этого <*о- 
труднпчества и как использовались 
военнопленные в Германии— известно.

Приказом Геринга от 2 7 .III— 1942 г-, 
в связи с наяначѳяием Заукеля гене
ральные уполномоченным по исполь
зованию рабочей силы, предусматрива
лось, что Заукель пользуется правом 
отдавать распоряжения «...также орга
нам партии, ее составных частей и 
примыкающим к ней организациям».

И Заукель использовал это право. 
Как писал Заукель в своей «програм
ме, изданной в день рождения фюре
ра», он «с согласия фюрера и госпо
дина рейхсмаршала, а также началь
ника партийной канцелярии» назначил 
всех гаулейтеров Германской империи 
своими уполномоченными. Задачи гау
лейтеров были сформулированы прика
зом Заукеля следующим образом:

«Обеспечение бесперебойного взаи
модействия всех государственных, пар
тийных, военных и хозяйственных ин
станций для достижения максималь
ного эффекта в области использования 
рабочей силы».

(Продолжение. Начало см. «3.

2 5 .IX— 1944 г. Гиммлер издал со
вершенно секретную директиву «об ук
реплении дисциплины и производитель
ности иностранных рабочих». В этой 
директиве Гиммлер обязывал «...пар
тийных руководителей предприятий 
особо тщательно наблюдать за нас т л е 
ниями иностранных рабочих. Для этой 
цели необходимо тесное сотрудничество 
партийных, государственных и хозяй
ственных инстанций с гестапо».

Далее в этой дщюкгнве, указывалось, 
что все работающие на предприятиях 
члены немецкой фашистской партии но 
указанию юрбнелейтера и через 
ортогрупііенлейтера обязываются «са
мым решительным образом следить за 
иностранными рабочими и о своих на
блюдениях неукоснительно сообщать 
партийным руководителям предприятий 
для дальнейшей передачи этих наблю- 

і де.ний ун-олпомоченным абвера» (оГн*ргі- 
I ны). Там. где не было тстчмгсшого 
| уполномоченного абвера, сведения пере-- 
| давались ортсіруптіенлейтеру.
| Директива Гиммлера предусматрива- 
} да. что «в интересах еіипого чо.тити- 
: чегкото руководства уполномоченные 
| контрразведки должны набегать в со

трудничестве с руководителями геста
по. которые, по мере надобности, соби
раются крейслейтерамн».

Вот в  чем заключалось «политиче
ское руководство» кнейс.тейгеров и 
ортегруипеплейтерлз. Эти нпгионск.ие 
Функции выполняли и блоклейтеры, об 
этом прямо говорится в «Оргаотгзлпи- 
онной книге германской фашистской 
партии».

«БлокчДейгер должен выявлять всех 
тех. кто распускает вредные, слухи, и 
докладывать ортегруппенлейгеру. что
бы он соответствующим образом сооб
щил государственным властям».

Блоклейтер был проводником наппо- 
иал-социядпітокото мировоззрения среди 
политически доверенного ему населе
ния и членов фяшис-рокой партии, он 
вербовал членов в Гитлсрюгенд. СА, 
00 и ЛАС (Дейче арбейтерфронт). он 
обеспечивал посещение национал-со
циалистских выступлений, участие в 
деѵпнстрапиях и т. д.

«Блоклейтер ведет непрерывную на- 
ционАЛ-социалистскую пропаганду».

Каков был характер нацистской 
пропаганды, хорошо всем известно.

«Мы снова хотим ору зон я!— писал
Гитлер.— Поэтому все. начиная от бук
варя ребенка и до последней газеты, 
каждый театр и каждое кино, каждый 
столб для плакатов и каждая свободная 
доска для об'явлений, до.тжны быть
поставлены на службу этой единствен
ной большой миссии».

Не всякий немел знал эти слова 
Гігтлера, по каждый немец знал блск- 
лейтера своего района, и этот блов- 
лейтер не.црерьтно расаироетодпял фа
шистскую заразу. отрАтілял сознание 
людей, способствуя выполнению общих 
планов гитлеровских заговорщиков.

Блоклейтеры бьг.ти маленькими фю
рерами, но и они пользовались весьма 
реальной властью над гражданами, 
проживавшими в  их районе.

Конечно, блоклейтеры не разрабаты
вали планов агрессивных войн, но они 
сделали очень многое, чтобы эти пла
ны стали реальностью.

Они были также очень важной ча
стью гитлеровской партии, являвшейся 
центром фашистского заговора.

Вот почему мы настаиваем на при
знании преступной организацией груп
пы руководителей гитлеровской пар
тии. всех больших и малых фюреров, 
рейхслейтеров и гаулейтеров, крейс.тей- 
торов и ортегрунпѳнлейтеров. пеллен- 
лейтеров и блоклейтеров. —  всего ру
ководящего состава чудовищного меха
низма фашистской диктатуры.

В » от 3 и 5 сентября)

ОХРАННЫ Е ОТРЯДЫ —  «СС»

В ряду других преступных органи
заций, созданных германским фаш ш - 

! мом, так называемым «охранным от
рядам» гитлеровской партии «$сН и1г -  

, зіаІТеІ» («ІІІупиитаффель») или еокра- 
• щенно «ОС» должно быггь отведено 

особое меіто. 
і С названием «СС» связаны  наиболее 
і тяжкие и росту плени я германского фа- 
! шчшма, массовые убийства в  кшшлаге- 
і рях. бѳлпощадмые расправы с мирным 
! населением и военнопленными, изувер

ские массовые «акции».
В основном именно (Х>овцы должны 

были практически осуществить планы 
Гитлера и его клики об уничтожении 
народов.

Гиммлер, являвшийся рейхсфюрером 
«ОС», часто называл ОС-овпев «черным 
корпусом». Точно также официальная 
галета ОО-овцев орган рейхсфюрера 
«СС» называлась • «Дае шварпе кор» 
(«Черный корпус»), 

і Это был не случайный термин. Вся ;
система «СС». начиная от так назы- 

; вае.мых «альгемейне СС» («ебшнх 
СС») и кончая лагерной охраной п 

і войсками «СС» была построена дей- 
! сівителыго как о^одый «корпус» уве- 
| ренпых в безнаказанности преступни- 
| ков, специально обученных и воспитян- 
I ных в духе наиболее жестоких и бесче

ловечных гитлеровских «теорий». Глав
ным фашистским заговорщикам нужны 
бы.ти массовые кадры для совершения 
убийств миллионов людей, порабощен
ных пародов, для захвата территорий и 
практического осуществления так на
зываемой «германизации». Эти задачи 
и выполняли члены «СС».

Организация СС возникла и стала 
илвестиа как претория некая гвардия 
Гитлера, как организация погромщиков 
и убийц. Она осталась такой же на 
ъсем протяжении своего существова
ния.

В числе других доказательств, совет
ски ч обвинением был пред'явлен номер 
газеты «Дас іпварие кор» от 20 ав
густа 1942 года с опубликованной в 
нем редакционной статьей, озаглавлен
ной «Герепинзировать ли?». Содержа
щиеся к этой статье программные 
установки Гиммлера настолько важны 
для ѵягнения существа «СС». что я 
л ««волю себе вновь привести неболь
шое извлечение из этой статьи:

«...рейхефифер СС дал следующий 
лозунг:

«Нашей задачей является не герма
низировать Восток в старим смысле 
этого слова, т. е привить населению 
немецкий язык и немецкие зякопы. а 
добиться "того, чтобы на Востоке жили { 
люди только действительно немецкой, 1 
германской крови».

Эта статья была опубликована для 
глтгдения всех ОС-0'впев в тот период, 
когда иреггутгный германский фашизм 
был еще уверен в победе и уже при
ступил практически к истреблению 
миллионов людей.

4 октября 194!) года на совещании 
груі(пеігфя>реров ОС в Познани созда
тель СС Гиммлер, говоря об уничтоже
нии евреев Европы, заявил:

«Между нами мы будем говорить об 
этом с полной откровенностью, но. пуб
лично об этом не будем упоминать. 
Точно так. же. как это было 30 июня 
1934 года, когда мы выполняли при
каз и ставили к стенке и расстреливали 
провинившихся товарищей и 'Об этом 
никогда не говорили и не будем гово
рить... я подразумеваю теперь «эва
куацию» евреев, истребление еврейско
го народа. Это относится к делам, о ко
торых легко говорится... «Еврейский 
народ будет искоренен», говорит каж
дый член партии, «вполне ясно стоят

в нашей программе истребление евреев, 
искоренение», мы делаем это... боль
шинство из вас знает, что такое 100 
трупов, 500 лежащих трупов или 
1 .000  лежащих трупов... В общем мы 
можем сказать, что мы с любовью к 
вашему народу выполняли самые тя 
желые задачи. II мы не повредили ни 
сіюей душе, ни своему характеру».

Я . не  ̂ буду останавливаться на 
-истории СС. В связи со сказанным 
выше можно лишь упомянуть о том, 
что возникшие еще в 1925 году
охранные отряды 20 .Ѵ ІІ— 1934 г. 
специальным приказом Гитлера были 
возведены в ранг самостоятельной ор
ганизации гитлеровской партии, пмен- 
ио после совершенных СС-овнами 
30 .VI— 34 г. политических убийств.

В приказе Гитлера сказано:
«Ввиду доблестной службы СС, 

особенно в связи с событиями от
30 .VI— 1934 года, возвожу СО на по

ложение независимой организации 
внутри нацистской партии».

История развитая СС в системе
гитлеровского государства свидетель
ствует о все большем и большем сра
щивании СС, как, так называемых, 
«общих СС», так и «войск СС», с по
лицейским аппаратом —  гестапо, ОД, 
эйнзатцгруипами и зондеркомандамп, 
осуществляющими массовые «акции», 
«фильтрации» в лагерях и т. д.

Этот пропесс получил завершение в 
секретном приказе Гитлера 17 августа 
1938 года, когда, об'ясн’яя причины, 
по которым 17 июня 1936 года пн 
об’едннил должности начальника гер
манской полиции и рейхсфюрера СС,
—  Гитлер указал:

«Посредством назначения рейхефю- 
рера СС и начальника германской по
лиции при министерстве внутренних 
дел 17 нюня 1936 года («Рейхсгезетп- 
блатт» часть I, стр. 487) я создал 

основу для объединения и реорганиза
ции германской полиции.

Посредством этого мероприятия т у т -  
пен штаффелен (т. е. охранные отря
ды) национал-социалистов, которое на
ходилось под руководством рейхсфюре
ра СС и начальника германской поли
ции, вступило в тесную связь с гер
манской полицией».

Только в этой теснейшей органиче
ской связи с наиболее жестокими, 
специально предназначенными для 
истязания и истребления людей, поли
цейскими органами, созданными гер
манским фашизмом, может быть пра
вильно понята іиоь «СС».

Это обстоятельство безуспешно пы
талась опровергнуть защита. Организа
цию СС опа стремилась представить 
перед судом состоявшей из ряда совер
шенно независимых, отделенных друг 
от друга непроницаемыми перегород
ками клеток,— «альгемейне СП» («об
щих СС»), «ваффен СС» («войск СС»), 
«ферфнюгунгструине СС» («особых 
отрядов СС»), дивизии «Тодс копф» 
(«Мертвая голова»).

Оказывается, что ни одно из этих 
соединений и отделов СС, кроме ма
лой части «Тоде копф», никакого от
ношения но имеет к полиции и к опи
лят ерям, так же. как к проводимым 
Гитлером —  Гиммлером —  Гейдрихом 
— Кальтенбруннером полицейским «ак
циям» и другим тягчайшим преступле
ниям гитлеровцев. В итоге, по мнению 
зашиты, единственными соучастника
ми в преступлениях этих палачей яв
лялись гестаповцы Мюллер и Эйхмлп 
п начальник управления «Д» в СО
—  Поль.

Получается, что именно эти стчь 
человек убили и замучили более де
сяти миллионов людей.

(Продолжение следует)

т к и я и г ц
о  р о а х і  і с а  л  л  и  о - н  и а ь  4 ^ - '

Тбилисский рыбоперерабатывающий завод М инистерства рыбной промышлен
ности западных районов СС.СР. На снимке: технорук завода В. Звиададзе 
и работницы-стахановкн А. Насибова и А. I  айдай осматривают готовую 
продукцию Ф ото В. Тархова.

--------------------------- О <3-----------------------------

КУРОРТ НА БЕРЕГУ КУРЫ

Выступление фельдмаршала 
Монтгомери в Канаде

„ У и к “  об английской военной помощи Турции

ОТТАВА, 30 августа. (ТАСС). Фельд
маршал Монтгомери в настоящее время 
совершает поездку по канадским горо
дам. Он посетил канадские военные 
базы Галифакс, ■Кжигстон, Ванкувер, 
Викторию и др. Характер его выступ
лений ясно указывает па военное зна
чение его вш ита в Канаду.

Согласно сообщениям печати, Монт
гомери в Галифаксе открыто подчер
кивал военное значение своей поездки 
в Канаду. В Монреале Монтгомери под
черкивал необходимость хорошего ру
ководства. единства и  силы для реше
ния критических проблем мира.

Выступая на обеде в Оттаве 28  ав
густа, Монтгомери говорил о возмож
ности повой войны, паста ш ля на не
обходимости держать вооруженные си
лы  в готовности, иметь пебольшую, но 
хорошо составленную кадровую армию, 
поддерживаемую резервами. Он говорил 
о важном значении научно-последова- 
тельеких работ, рассредоточении про
мышленности и воспитании сильного 
национальпого характера. В продолже
ние всей своей речи на этом обеде 
Монтгомери призывал быть готовыми 
к новой втш е. Основываясь па опыте, 
ігоелодпой войны, Монтгомери заявил, 
что современная война является то
тальной и затрагивает «се стороны 
националтлтіі жизни.

Говоря об атомной энергии, как 
новом оружии будущей войны, Монт
гомери призывал к штучно-исследо
вательски м работам и раосредото'ичтпо 
промышленного потенциала. Монт
гомери заявил, что, сохраняя готов
ность к войне, британское содруже
ство наций может с уверенностью 
смотреть в лицо будущему, надеясь на

мир, но готовясь к  любой случайно
сти.

Выступая на ігресс-кинфереиття 29 
августа в Отглте, Монтгомери говорил 
о характере современной армии. Он 
подчеркивал, что солдат является пре
жде всего социальной фигурой. Он 
перечислил четыре фактора, опреде
ляющие моральное состояние армии: 
руководство, дисциплина, товарище
стве и чувство собственного достоит- 1 
етоа. Он заявил, что человек, все еще 
является самым главным оружием.

Отвечая на вопросы, связанные с 
атомной бомбой, Монтгомери сказал, 
что «очень сомнительно», чтобы атом
ные бомбы отменили сухопутные бои.

Согласно мнению некоторых коррес
пондентов, визит Монтгомери в Кана
ду тесно связан с проблемой обороны 
арктических районов Канады, пробле
мой стандартизации вооружения и 
подготовкой Канады к будущей войне.

Оттавская газета «Оитизен» 30 ав
густа, комментируя заявление Монтго
мери о том. что армия должна остать
ся вне цоліггики. пишет, что заявле
ние Монтгомери является по своему 
характеру гроінтичеокилі. Газета пи
шет. что совсем недавно канадский ге- 
я  орал-майор Уортннітон выступал в 
Эдмонтоне, подчеркивая необходимость 
готовности' Канады к обороне северных 
районов. Газета заявляет, что, однако, 
будет трудно убедить ближайшего се
верного соседа Канады —  Советский 
Союз в том. что канадская подготовка 
на северном фронте является невин
ной. Не следует удивляться точу, что 
Советский Союз примет контрмеры в 
отношении овбей обороны.

ЛОНДОН. 3 сентября. (ТАСС). Бюл
летень «Уик» в номере от 30 авгу
ста, напоминая о «возмущенных опро
вержениях» Англией появившихся в 
последнее время сообщений об англий
ских базах в районе Черного моря, 
пишет, что сейчас, судя по сообщени
ям наблюдателей, побывавших в этом 
районе в последние месяцы, представ
ляется. что английская военная по
мощь Турции в ріноне Проливов до
стигла значительных масштабов. Вдоль 
побережья Черного моря расположен 
ряд совіюмошшх станций установок 
«радар». Станции обслуживаются тур
ками, обученными англичанами, но 
они посылают донесения в центр, об
служиваемый английскими оператора
ми. которые составляют сводки п пе
редают их турецким властям. «Сейчас 
стало известно, что новые станции 
установок «радар» строятся англий
скими техниками па побережье Черно
го моря. Проверка, п роведения я в  
последние несколько недель, свиде
тельствует о том что английский пер
сонал, помогавший обслуживать уста

новки «радар» в военное время, все 
еше выполняет эту работу».

Касаясь других видов английской 
военной помоши Турции, «Уик» пи
шет, что важный аэродром близ Стам
була укомплектовав р. основном турка
ми. но находится под аиглийгким 
командованием, и все основные техни
ческие посты заняты англичанами. 
Танковый аавод в Стамбуле, па кото
ром во время войны работали англий
ские военные инженеры, перестал вы
пускать английские танки, когда 
прекратилось соглашение о ленд-лизе. 
Теперь завод занимается ремонтом ан
гл и йс ких танков, вгепользоти» вш и х г я 
тушенкой армией. Во время войны ан 
глийскими поенный и инженерами было 
создано 'значительное количество по
садочных площадок, из которых часть 
все еще существует. Несколько амери
канских войсковых соединений, прибьгв- 

; т и х  в Турцию, когда Соединенные 
Штаты вступили в вбйігу. не обнару
живают никакого намерения покинуть 
страну.

Газета „Пиплс Э й дж “ о новом индийском 
правительстве

ДЕЛИ, 4 сентября. (ТАОС). Газета 
«Пиплс Эйдж» опубликовала пере
довую статью о ааэкаченном недавно 
новом правительстве Индии.

«Лидеры Индийского национального 
конгресса и националистическая пе
чать, —  пишет газета, —  бурно при
ветствуют создание нового правитель
ства и заявлянгг. что власть передана

Мусульманская л и г а . 'и  первой главой 
которой явились братоубийственные 
беспорядки в Калькутте».

Газета добавляет! что Конгресс изо 
дня в день будет становиться все бо
лее послушным орудием империя л истов 
и будет р.семи силачи стремиться по
давить борьбу индийского народа. 

НЬЮ-ИОГК, 4 сентября. (ТАОС).
англичанами полностью и оеараздель- , Ка.к сообщает корреспондент агентства 
но и что теперь настал период перехо- | Юнайтед пресс из Бомбея, в резуль- 
да к  свободе. Это иллюзия. Ад- ; тлте имевших место в Бомбее волне- 
гліичаие не передали власти, «ни лишь і ви=д, у,',цтѵі 70 и серьезно ранено бо- 
переложили со своих плеч на плечи | 25() чеяшЛт Полш»и-Я открыла
ѵоіггреееистекого прав ител ьст в а ответ- . ,
ствениость за т ш ю ц м и е  той граждан- I 0Г(>НЬ 1,0 деионстішітам и об явила 
свой войны, которую грозит начать ‘ военное положение на 24 часа.

9 лет назад  на правом берегу Куры 
было выстроено монументальное здание 
Тбилисского бальнеологического ку
рорта. К урорт пользуется широкой по
пулярностью, благодаря минеральным 
источникам, по своим целебным свой
ствам схожим с водами лучших евро
пейских курортов.

В светлые, просторные кабинеты ку
рорта, оборудованные современной ле
чебной аппаратурой, стекаю тся больные 
с различными недугами — ревматики, 
сердечники, страдаю щ ие накожными 
болезнями, расстройством нервной си
стемы, органов движения и т. д . В дни 
войны на курорте лечилось много ра
неных офицеров и солдат  Красной Ар
мии.

Пользование серными ваннами в со
четании с физио-терапевтическими ме
тодами лечения дает быстрый эффект. 
В прошлом году ваннами курорта 
пользовались 6.850 больных. После 
курса лечения 2.080 больных заметно 
поправились, а у 3.650 человек состоя
ние здоровья улучш илось.
. Ш ироко применяется на курорте ком
бинированное лечение. Серные ванны в 
комбинации с электро- и светолече
нием, массажем, лечебной гимнастикой, 
органотерапией дают прекрасные ре
зультаты

Заслуж енны й врач Грузинской ССР 
И. Бахуташвили, в течение 9 лет руко
водящий курортом, рассказывает:

— О днаж ды  к нам доставили работ
ницу одного из тбилисских предприя
тий. В кабинет врача больную внесли 
на носилках. У нее были деформирова
ны суставы, женщина не могла ходить. 
Было решено провести курс комбини

рованного лечения- У ж е проходя втчг 
рой курс лечения, больная без по
сторонней помощи являлась на лечеб
ные процедуры. Сейчас она совершенно 
здорова.

В книге впечатлений —  сотни запи
сей. Генерал-майор артиллерии П луж - 
нпков, академик Тарле, народный ар
тист республики Аракишвили, Герой 
Советского Союза Гегеш ндэе, профес
сор Филатов, группа краснофлотцев — 
героических защ итников Севастополя— 
Тибуков, Л оганов, Головенко и другие 
даю т высокую оценку целебным свой
ствам серных источников.

Н едавно по решению Министерства, 
здравоохранения Грузинской ССР при 
бальнеологическом курорте создан 
Ученый совет. В состав совета входят 
видные ученые Грузни—проф. А. С. 
Аладашвили, член-корреспондент А ка
демии медицинских наук СССР проф. 
А. П. Ц улукидзе, проф. М. О. Занду- 
келн. проф. П. П . К автарадзе, проф. 
ДА. X. У грелидзе и др.

Основная задача совета—всесторон
нее научное изучение влияния серных 
источников на человеческий организм 
и определение результатов применения 
источников, как лечебного средства 
при разнообразных заболеваниях.

На курорте ведется больш ая научно- 
исследовательская работа. Особенный 
интерес представляю т труды  врачей 
Н. Д загання, М. Топуридзе и др. о 
влиянии серных ванн на первичные за 
болевания у детей, на давление крови 
и хронические ж енские заболевания.

В ближайш ие годы Тбилисский баль
неологический курорт будет расширен. 
П оставлен вопрос об откры тии при ку
рорте стационара на 60 коек.

З А В О Д  ТОЧНЫХ ПРИБОРОВ
В Ленинском районе среди многочис

ленных фабрик и заводов, за зеленой из
городью, тянутся небольшие постройки 
Тбилисского завода точных приборов. 
Здания чисто выбелены, выкрашены. 
Территория завода благоустраивается. 
Заново проводится электрическая сеть.

Ещ е в начале года здесь помещались 
фабрики—детских игрушек и ш темпель
но-граверная. По постановлению Совета 
Министров ГССР на базе этих фабрик 
был создан завод точных приборов. С 
1 августа он начал выпуск наглядных 
пособий для физических и химических 
кабинетов школ и техникумов.

В мае начался монтаж станков в то
карном, механо-сборочном и штамповоч
ном цехах. Н ачато такж е оборудование 
нового стеклодувного цеха.

Сейчас проектируется расширение за 
вода— постройка механо’сборочного, ли
тейного и кузнечного цехов. Ведется 
подготовка новых кадроя для завода — 
токарей и фрезеровщ иков

РЕМ ОНТ УЛИ Ц  
И ТРОТУАРОВ

На последнем заседании исполкома 
Тбилисского Совета депутатов трудя
щихся обсуж дался вопрос о  ходе капи
тального и ямочного ремонта улиц и 
тротуаров города. Исполком Тбилгорсо- 
вета констатировал, что эта работа за 
последнее время значительно улучшена.

Н аряду  с этим, из-за отсутствия стро
гого контроля со стороны коммуналь
ных отделов райсоветов над качеством 
проводимых работ, мощение некоторых 
улиц произведено настолько плохо, что 
требует нового ремонта. Так обстоит 
дело на улицах Орджоникидзе. Батум 
ской, Серебряной. М летской и К азбег- 
ской. Плохо проведена асфальтировка 
улиц Тургенева и Ж,елябова.

ИСТОРИЯ ТБИЛИССКОГО  
УНИВЕРСИТЕТА

В Тбилисском государственном уни
верситете имени Сталина в связи с 
исполняющимся в 1948 голу его три
дцатилетием создается специальный 
кабинет истории университета.

В кабинете будут сосредоточены все 
документы, с которыми представители 
передовой грузинской интеллигенции 
обращ ались к царскому правительству 
с просьбой откры ть в Грузии высшее 
учебное заведение. Эти просьбы, как 
известно, были тщетными.

Здесь  же будут собраны материалы, 
отображ аю щ ие последую щ ие изменения 
в жизни университета в годы совет
ской власти—открытие новых ф акуль
тетов, лабораторий, постройка новых 
корпусов, создание на базе университета 
самостоятельных институтов и другие.

Ученому секретарю  университета до 
центу Гамкрелидзе поручено составить 
описание истории Тбилисского универ
ситета.

КЛУБ РАБОТНИКОВ  
ТОРГОВЛИ

На площ ади Карла М аркса начаты 
работы по капитальному ремонту клуба 
работников торговли Грузни. На ре
монт и оборудование клуба отпущ ено 
около 500.000 рублей.

В клубе оборудую тся новый зритель
ный зал на 250 человек, библиотека, 
комнаты отды ха, помещения для заня
тий самодеятельных кружков

И. о. ответственного редактора

Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Доклады и лекции
*  С е г о д н я , в  8  ч а с о в  в е ч е р а , в  г о р о д с к о м  п а р т 

к а б и н е т е  Т К  К И (б )  Г р у зи и  им . Л .  К еи х о в в л м  
к о н с у л ь т а ц и я  п о  ф и л о с о ф и и  на г р у з , и  р у с с к . я з .  
і т .  К о р и л іс  я  К а .іа н д а д зе .

•Л С е г о д н я , » 8  ч а с о в  в е ч е р а , в  п а р т к а б и н е т е  
С та л и н с к о г о  р ай ко м а Т О  К І1 (б ) Г р у зи н  (у л и ц а  
2 о  ф е в р а л я , 2) с о с т о и т с я  л е к ц и я  н а  гр у зи н ск о м  
я з ы к е  т о ь . Л е ж а ц а  н а  т е м у : «О  п о с тсп ео н о м
п е р е х о д е  о т  с о ц и а л и зм а  к ко м м у н и зм у » . В х о д  
с в о б о д н ы й .

*  С е г о д н я , в  6  ч а с о в  в е ч е р а , п  п а р т к а б и н е т е  
Р К  им ен и  Л е н и н а  го р о д с к о й  п а р т к а б и н е т  Т К  
К Г І(б ) Г ру зн и  нм. Л .  К е ц х о в с л и  п р о в о д и т  вв од 
ную  л е к ц и ю  к с е м и н а р с к о м у  за н я т и ю  н а т е м у : 
«П я ти л е тн и й  п лан  р а зв и ти я  и в о с с т а н о в л е н и я  иа- 
р о  іи о г о  х о з я й с т в а  Г р у зи н с ко й  С С Р  на 1946 —  
1980 гг .» . Л е к ц и ю  н а гр у зи н с к о м  я зы к е  п р о ч т е т  
д о ц е н т  М е л а д з е ,  н а  р у с с к о м — д о и е н т  П а ц у п и я .

Р Е М О Н Т Н Ы М  М  \С Т Р .Р С К И М  
Т Р Е Б У Е Т С Я  Г Л А В Н Ы Й  Б У Х Г А Л Т Е Р

д л я  р аб о ты  в  г . Т б или си .
О к л а д  90 0  р у б . С н а б ж е н и е  п о  о с о б о м у  

с п и с к у , с у х о й  п я е к  и лит. « Б » .
О б р а щ а т ь с я — у л и ц а  а  д е к а б р я  4 8 -а . Р М .

В ы д ача с в и д е т е л ь с т в  г о с у д а р с т в е н н ы х  т р у д о в ы х  
сб е р е г а т е л ь н ы х  к а с с  н а  п о лу ч ен и е  сп ец и а л ьн ы х
в к л а д о в  р аб о ч и х  и сл у ж г.іп и х  св ы ш е  100 р у б 
л е й  (к о м п е н с а ц и я  за  н еи с п о л ь зо в а н н ы е  в  п ер и о д  
О т е ч е с т в е н н о й  войны  о т п у с к а ) п р о и зв о д и т с я  

Д О  I О К Т Я Б Р Я  1946 Г О Д А .
С п е ц и а л ь н ы е  в к л а д ы  ■ в  р а з м е р е  д о  100 р у б . 

в ы п л а ч и в а ю т с я  п о л н о сть ю  наличны м и  д ен ьга м и  
т а к ж е  д о  1 о к тя б р я  1946 г о д а .

Р а б о ч и е  и с л у ж а щ и е  д о  у с т а н о в л е н н о г о  с р о 
к а . т . с .  д о  I о к тя б р я  с .  г . ,  д о л ж н ы  п о л у 
чить. в  о б м е н  н а  и м ею щ и е ся  у  н их  С б ер ега
т е л ь н ы е  б и л е ты  с в и д е т е л ь с т в а  на п р и ч и таю 
щ у ю с я  им к о м п е н с ац и ю  з»  н е и с п о л ь зо в а н н ы й  о 
п е р и о д  О т е ч е с т в е н н о й  вой ны  о тп у с к .

З а  р в зя я с н е н и я м и  п о  в с е м  в о п р о с а м  п о л у ч е 
ния с в и д е т с ;.< с т в  п о  с п е ц в к л я я а м  н а д л е ж и т  

о б р а щ а т ь с я  в ц е н т р а л ь н ы е  и р ай о н н ы е  с б е р е 
га т е л ь н ы е  к а с с ы .

П о с л е  3 0  с е н т я б р я  т . г. н и к а к и е  п р е тен зи и  
с б е р к а с с а м и  п р и н и м а ться  н е  б у д у т .

У п р а в л е н и е  г о с т р у д с б с р к а с с  
и  го с к р с д и т а  Г р у зи н с к о й  С С Р .

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  А Р М Я Н С К И Й  Т Е А Т Р  
ІІ Іл . Ш а у м я н а . 8 ).

6 . 7. 8  с е н т я б р я
о т к р ы т и е  с е з о н А

6  с е н т я б р я — А Р М Я Н К А
7  с е н т я б р я — Б О Л Ь Ш А Я  С В А Д Ь Б А
8  с е н т я б р я  у т р .— А Р М Я Н К А  

8  с е н т я б р я  в е ч .— А Р М Я Н К А
Н а ч . у т р  с п 'к т .  в  12 ч. д н я . в е ч .— в  8  ч . в е ч . 

К а с с а  о т к р ы т а  с  10 ч . у т р а  д о  2  ч . д и *  
и  с  5  ч . д о  9  ч. веч .

П а р к  к у л ь т у р ы  и  о т д ы х а  им ени С та л и н а
(п л а т о  ф у н и к у л е р а ).

7  с е н т я б р я  
Г У Л Я Н Ь Е .  К О Н Ц Е Р Т

У ч ас тв у ю т :
І і а т а  В а ч н а д з е  (н а р . а р т . р с с п .) .
Л .  К а в с л .т зс  (н а р . а р т . р с с п .) .
Г . В е н а д з с  (н а р . а р т . р г с п .) .
П . К о б а х и д з е  (п а р . а р т . р е с п .)  а  д р . 

Н а ч а л о  в  9  ч а с . в е ч е р а .
В ч и тал ьн о м  з а л е  —  д о к л а д  т о » . К и к в и д зе  

« В о р ь б а  гр у зи н с к о г о  н а р о д а  п р о ти в  т у р е ц к и х  
за х в а т ч и к о в » .

Н а ч а л о  в 7  ч. 3 0  м. воч . В х о д  с в о б о д н ы й .

С е м ь я  Н я в а с л р т о п а  и з в е щ а е т , ч т о  8 -ІХ , в  3  ч. 
д н я , н а  К у к и й с к о м  к л а д б и щ е , н а  м о ги л е  Б о р и с а  
А л е к с а н д р о в и ч а  Н а в а с а р т о в а  с о с т о и т с я  гр а ж д . 

п ан и х и д а .

С ем ьи  Ч и л и н га р о в ы х  и  Т е в о с я н  и зв е щ а ю т , что  
8-1Х , в  2  ч а с а  д н я . н а  П е т р о п а в л о в с к о м  ( 
к л а д б и щ е  на м о ги л е  В а а к а  А р у тю н о ви ч а Ч и - ) 

л и н га р я н а  с о с т о и т с я  г р а ж д а н с к а я  п а н и х г д а . |

Г. Н а х а п е т я н  и  Г . С и м о н яи  с  сем : озпі и з в е 
щ а ю т  о  с м е р т и  м а те р и  М ар и и  М и х а и л о вн ы  
Н а х а п е т я н . Г р а ж д . п ан и х и д а  6 -ІХ , в  7  ч. 3 0  м. 
в е ч е р а , н а  к в .— П л е х а н о в с к и й  п р .. 100. В ы нос 
7 -1Х , е  5  ч. 3 0  м . в е ч е р а , н а  К у к и й с к о е  

к л а д б и щ е .

М . и  В . К а ч э р а в а  и зв е щ а ю т  о  см е р т и  сы на 
А л и ка . В ы н о с 7 -1X , я  6  ч а с о в  в е ч е р а , и в  к в . 
— П л е х а н о в с к и й  п р .. 3 8 . н а  Н о в о -В с р п й с к о е

к л а д б и щ е .
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